Zúmero suelto, 15 cénts.

REDACCION ADMINISTRACION ARMAS, 1, 3.º TELEFONO 1705



TOLEDO, VIERNES

DE JUNIO DE 1937

Boletín

Informativo

24 de Junio de 1937:

Ejército del Norte

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalisimo hasta las veinte horas del día

Frente de Vizcaya.-No obs-

tante el mal tiempo reinante,

ha continuado el avance, ha-

biéndose alcanzado el extre-

mo O. del Abra y alturas de

Punta Luceros. Se cogieron un

cañón anti-tanque, varios de campaña del 7 y 7'50 centíme-

También se ocupó el salto

de las Arenas, montes Seran-

tes, Cierbana, Triano y altura

El armamento recogido ha sido numerosísimo, hallándo-se aún sin clasificar. Nos he-mos apoderado de 275.000 li-

tros de gasolina, gran cantidad de gas-oil, grasa, 4.000 bom-bas de aviación de 50 y 80 ki-

los, granadas perforantes del 5'81 y más de 500 prisioneros. Se han presentado 48 mili-

Frente de León .- El enemi-

go llevó a cabo un ataque a Peña Ubiña con 4 batallones,

que quedaron destrozados, re-

Frente de Asturias y San-

plegándose a sus líneas.

tander.-Sin novedad.

cianos con armamento.

al S. E. de este punto.

ANO II

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 205

triunfal Ejército en Vizcaya Prosigue

Frente de Vizcaya

Durante la dominación de los separatistas en Vizcaya, fueron asesinados muchos sacerdotes

de la zona liberada.

En la capital vircaina del ritmo, dei Bilbao rojo, no queda nada; las camionetas lo empujaron batían como en un sueño de libertad. No se piense que esta nueva prueba, buena parte de la población cuenta los horrores de la tiranía. Nuestros sol·lados han traído para todos, patronos y obreros y poderosos, el sentir de la nueva España y por todas partes, el mismo afán de olvido y de re-

En todas partes, tranquilidad, pervivide unos 60. movimiento y trabajo; en Bilbao, ahora. Las personas que se marcharon Ilorando de España, no es como para prolongar la alegría.

Las casas de hospedaje, que fueron cerradas por el llamado Gobierno de Euzkadi, vuelven a abrir sus puertas. En Bilbao apenas se puede encontrar alojamiento; todos andan de impieza con esta lluvia pertinaz de tres días. Las casas están limpias y los transeúntes se abrazan a los que creían Alegria, ecónomo de Marono; don enterrados hace semanas.

dos puentes que es obra de nues- nomo de Carranza, y don Rufino tros ingenieros. Todos los comcr- Ganuza, capellán de San Salvacios han abierto las puertas. El dor del Valle. pan bianco se coció en todas las tahonas y en abundancia; de modo ga, Ramiro y Angel Trustorio. que toda la ciudad quedó abasteca de espumosos ha comenzado a trabajar y esta tarce los bilbaínos han podido congregarse en los cafés para comentar la crisis de Fran cia alrededor de unes bocks de

Más del 80 por 100 de los empleados han cedido su ingreso pafra la suscripción; funcionan ya con rigurosa normalidad los servicios públicos. Empieza la recaudación de arbitrios, poco a poco abandonados; hay agua corriente para todos los distintos barrios; desde el primer día no ha faltado luz eléctrica en ninguna casa; se trabaja para restablecer las comunicaciones.

El primer día, las autoridades militares tuvieron comunicación telefónica y fueron lanzados numerosos cables de uno a otro lado de la ría. Estos días volverán a funcionar les teléfonos automáticos y no faltará mucho para que los servicios telegráficos y de correos estén normalizados.

No ruede hacers2 mis en los cinco dias que llevan las fue zas nacionales en Bilban para restablecer todo lo que destruyó la anti-

hubo tranquilidad desde los prime. Estado español. Bilbao está bien, ri; dou Luis Orbea, ecónomo de ros días de su liberación. Estaba y así que se incorpore con alegria Yodio: don Fidel Ramírez, ecóreceloso el pueblo hambriento, pe- a la nueva España, sin embargo, nomo de Olarte; don Carlos Haro sobrecogía a los que llegaban no todo es alegría es el Bilbao de cha, cadjutor de Alarte; don hoy; están demasiado próximos los recucrdos y la sangre derramada. Los motivos podían adacirse, pero me limito solamente a dar una tanto, que estas pobres gentes se lista: la de los sacerdotes asesinados mientras se ocupaban en vivir un concierto que se titulaba ca-

> La lista está incompleta y habría que añadir los religiosos que no han llegado a nuestro poder y los de otros sacerdeies que están en paraderos desconocidos. Sólo en la diocesis de Santander, de 517 sacerdotes seculares, han su-

Por lo qu se renere a Bilbao, jamás sus calles estuvieron como se han asesinado a los siguientes ta de Aguirre y sus secuaces que, sacerdotes:

En el barco "Cabo Kilates", el 2 de octubre de 1936, don Andrés Ramiro, ecónomo de Ando (Carranza); Literio Maisot, 200 nomo de Yáñez (Carrilla), don Gabino Gutiérrez, coacjutor de Olaboada (Bilbao); don Serapio Gómez de Segura, econ mo de la Escuadra; don Andrés Aguirre, adscrito de Lezama; don Victor Francisco Ugarte, ecónomo de Res Para la ría se han construído paldiza; don Manuel de Kiel, ecó-

Y en las cárceles, en Garrina-

El 4 de enero de 1937, don cida. Hay reses enteras en todas Carlos Hacha, economo de Derelas carnicerías y pescado fresco. cho; don Miguel Unamuno, cape-Ha llegado aceite, vino y azúcar, llán de Durango; den Juan Azy para que nada falte, una fábri- piri, coadjutos de Hueller; don creto.

Bilbao, 24.—En toda la ciudad España. Este es el nuevo estilo del Juan Niota, párroco de Ibarru-Martín Echevarria ecónomo le San Juan; don Félix Azozábal, coadjutor de Ortueile; don Francisco Carrere, sacerdote de San

> Fueron asesinados en la carretera donde aparecicron los cadáveres, Benito Abulla, de Ceamuri; Ramírez de Lulla y Nicasio Perete. En total, veintiséis del clero secular, a los que habrá que añadir unos cuantos de paradero ignorado de religiosos, cuyos trágicos fines se desconocen.

lo Ayurre, de Sestac.

Esta es la labor de la reasi no les perpetraren, lo consintieron y que su realización fuese motivo para romper el contuber nio que a los asesinos los unian.

Varios dirigentes del P.O. U. M. han sido ejecutados

Ataques duros contra Prieto y el gobierno de Valencia

sido llevados a Valencia y ejecu- cuales han tratado estos días para kistas han sido deienidos por orden del cónsul de los Soviets, Ovseenko, que ha recibido orden de Sebastian; don Doroteo Odongo, su Gobierno de realizar en Catacanónizo de Cartangue, y don Zoiluña una represión semejante a la realizada en Rusia contra Tukachewski y sus amigos.

El comité nacional de la CNT ha publicado una nota desmintiendo unas declaraciones del jefe del Gobierno de Valencia, Negrín, y diciendo que a los dos millones y medio de obreros de la C. N. T. que en adelante diga la verdad.

Mientras tanto, el jefe de la la retaguardia en Cataluña. Pero Prieto.

El Gobierno ha temado la ofen los anarquistas de Cataluña se pre siva contia el P. O. U. M. y paran para defenderse y, dado el otros partidos poto afines, para caso, atacar, para lo cual tienen evitar que sucediera lo contrario. armamento moderno y potentes Según estos informes, Andrés medios de combate y cuentan tam-Nin, Gorquin y un tercer dirigen. bién con el apoyo de sus amigos te cuyo nombre se desconoce, han de allende los Pir neos, con los tados. I odos los dirigentes trots- saber si en caso de derrota serian bien recibidos en el Reselión.

Para evitar estas conversaciones, la Folicía ha restringido mucho la concesión de pasaportes y la fronicra franco-catalana está muy vigilada. En il local de la Delegación del difunto Gobierno de Euzkadi en Faris, se celebró el día 20 del actuai una reunión a la que asistieron elementos vascos y catalanes, a la que asistieron Ventura Gassol y Martín Esteve, no representa ninguno de los para cambiar impresiones sobre las partidos que integran aquel Go- consecuencias de la caída de Bilbierno. Ruegan después a Negrín bao en el curso y término de la guerra.

Unanimemente censuraron la Policía de Barcelona manifestó a actitud del Gobierno de Valenlos periodistas que había comen- cia y dijeron que lo ocurrido era zado la acción de depuración de indudabiemente una traición de

Ejército del Centro Frente de Aragón. - Sin no-

Frentes de Soria, Madrid y Avila.—Sin novedad.

Ejército del Sur

Sin novedad, con ligeros ti-

Salamanca 24 de junio de 1937 De orden de su excelencia el Generalísimo, el General se-gundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Texto del importante decreto mado por el Generalísimo

Se deroga el régimen concertado con sus Diputaciones que regía económicamente a las provincias de Guipúzcoa y Vizcaya

el siguiente importante De- provincias vascongadas entre un notorio privilegio con re-

En el frente de Vizeaya



A la ocupación por nuestras tropas de cada palmo de terreno de Vizcaya, se sigue la caravana de los aldeanos que, echados por la tiranía roja, vuelven a sus hogares, sobre los que ondea la bandera nacional

nombre de España, para ha- ponde a su cargo. cerles desistir de su actitud lograsen el efecto pretendido.

No es, pues, admisible que subsista ese privilegio sin agravio para las restantes regiones que con entusiasmos y sacrificios sin límites coopera- Lea usted mañana ron en un principio al triun-

(Continúa en la pág. 7.)

Valencia habla a su retaquardia

La "Unión Radio de Valencia" ha hecho un llamamiento oficial a la retaguardia roja, que terminaba con estas pala-Su Excelencia el Jefe del El sistema concertado en lación al resto del territorio bras: "Camaradas, no desma-Estado ha firmado en Burgos materia económica rige en las nacional, sujeto al régimen co-yeis, la victoria es nuestra, mún, no sólo por la amplísima aunque se diga en la retaguarautonomía de que gozan en dia que es del enemigo." En la dicho respecto las diputaciones misma emisión se amenaza a de dichas provincias, sino por los que hablan de pacto, a los el menos sacrificio con el que el que se dedican por la retaguarcontribuyente atiende en ellas dia a pedir un pacto, ya sea en al levantamiento de las cargas los talleres, en la retaguardia públicas, tanto más sensible o bien en público, son enemicuanto que de antiguo han si- gos de la causa del pueblo, y do manifiestas y frecuentes las por tanto de los intereses de la evasiones de carácter fiscal, nación aquellos que se ha sorrealizadas al amparo de ese prendido hablando de pacto, sistema, en perjuicio siempre por lo que serán castigados del Estado. Olvidando muchí- con la pena mínima de seis simos de los favorecidos por el años de reclusión y con pena concierto esta prodigalidad de muerte los que siendo funque le dispensó el poder pú- cionarios de Estado y depenblico, se alzaron en armas en diendo de alguna de sus de-Guipúzcoa y Vizcaya contra pendencia, se dediquen a fo-el movimiento nacional inicia- mentar la idea de pactar con do el 17 de julio último, corres- los "facciosos". Tendrán pena pondiente así con la traición de muerte los que ostentando de aquella generosidad excep- un cargo público no cumplan cional, sin que los constantes con su deber en este sentido requerimientos realizados en o no se porten como corres-

"IMPERIO"

El diario mejor informado

"IMPERIO"

LA VIDA EN LA CAPITAL

Jueves

Santa Leocadia

la fiesta de insuperable tipismo en manos de los rojos. todo Levante y que también en el También la del párroco de en centro de Castilla tenia su sabor. tonces tan simpático y tan amable,

de San'a Leocadia. Los altares se mábamos don Ramor. Y da de cuajaban de flores y el día ante- don José el coadjutor, que era torior las mujeres ve aban y velaban do bondad, en su caracter flemáal pie de ellos, matizando aspec_ tico. tos, terminando detalles para que su altar fuera ed mejor. Y en el derroche de flores, tuces y perfu- ta Leocadia, no podemos evitar la mes, haba una última competen- necordación de aquelios momentos cia que tenía además un delicado incomparablemente cratos en que sentido religioso.

colocado en cada altar unos instantes y los altares eran como nidos, pequeños hogares, que con un gusto erquisito familior e intimo cada mujer preparaba, pomenão en ello toda su delicadeza.

Asi 'legaba aque' dia, el dia de San Juan, y el Santisimo recorria las culles de la barriada y las naves del templo. For las estrechas calles-lipicas como pocas-de esta parroquia, al volva tal esquina aprovectiondo tal balcon altares de flores que esperaban también la divina visita.

Recuerdo la errición que a nuestr is almas de niños producio esto y ci paso de la custodia er aquellas andas pequeñas, que sólo podian llevar los sacerdotes.

La costodia era del primer o o que se trajo de América. La llamaban "El sol de Orán" y dentro de ella se nos antojaba más solemy más divino el Santisimo Sacia manto.

Luego pasábamos, además, por la sacristia para ver la custodia de cerca. Recuerdo que entre sus muchas joyas tenía en sendos esmaltes los cuatro evangelistas y que su aspecto a nosot os nos parecia algo ultraterreno.

El respeto que nos infundía la preciosa joya nos inducía a preque, a juzgar por lo bella y rica

que era, había de ser magnifica. Y los sacerdotes que había en la sacristia y nos veian entre los monaguilles, nos lo explicaban hasta hacernos exclamar verdaderas frases de admiración

Entre éstos recucrdo la figura

- HOY-

Cine Imperio

El hombre de las dos caras

Edward G. Robinson

(EN ESPAÑOL) tal, 11.625.

Ayer fue el dia de San Juan; de varios de los que murieron en

En este día solia la procesión al que nosotros familiarmente lla-

Al ecocar el da de San Juan, cuando saía el Dios Chico de Sana las sensaciones sencillas de nues-Durante la processión del San- tra alma infantil, se daba la emotisimo per el temple, había de ser ción suprema del espiritu religioso y patricuco de Touedo.

M. M. M.

Relación total oc existencias presentada por los comerciantes, detallistas, etc., hasta el 5 del corriente en este Ayuntamiento: Aceite corriente, 15.550 litros;

ídem fino, 4.605; azucar molida, 5.170 kilos; idem cuadradillo, 965; ar.oz, 2,995; alubias blancas, 2.890; ídem de color, 430; aguardente, 1393 litros; alcohol de vino, 200; bacalao, 765 kilos; bujías, 150 paquetes; café, 716 kilos; cebollas pequeñas, 16; carburo, 30; conservas de pescado, 6.584 kilos, 1.615 latas; ídem vegetales, 2.171 kilos, 2.145 la tas; ídem alimenticias, 65 kilos, 275 latas; ídem dulce, 1.158 kilos, 375 latas; chocolate, 6.730 libras; chorizos, 1.310 kilos, 63 docenas, frutas sc. rs, 95 kilos; garbanzos, 2.630, galietas, 1.582; harina panificable, 725; huevos, 1.615 docenas; jabón común, 6.350 kilos; jamon, 1.030; lentejas, 1.745; leche condensada, 1.533 botes; ídem en polvo, 60; guntar pormenores de su historia, patatas, 260 kilos, pimentón, 272; pasta para sopa, 1.049; queso, 827; sal gruesa, 3 195; ídem fina, 1.770; tocnio, 1.314. vino común, 14.376 litros; idem generovinagre, 585 litros.

De cerda, 14 cabezas, 8 en producción; vacuno. 13 cabezas, en producción.

Algarrobas, 50 kilos; cebada, 40; guisantes, 20; Yeros, 60; paja gara pienso, 350; trigo, 1.225 kilos.

CARBONES

Antracita, 4.000 kilos; vege-

Ayuntamiento de Toledo

Secretaría

ANUNCIO

En virtud de acuerdo municipal, se saca a pública subasta la contratación del Servicio de limpieza pública, de esta ciudad, cuyo presupuesto de contrata asciende a la cantidad de 75.000 pesetas anuales.

Los que se consideren interesados, pueden informarse de las condiciones exigidas en el Negociado 2.º de Secretaría, durante las horas de oficina, y por un plazo de veinte días naturales, a partir del siguiente al en que aparezca inserto el anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Toledo 23 de Junio de 1937

El Secretario Habilitado,

R. Barrueco

Concurso para tenientes provisionales en la Academia de Toledo

Jefatura de Movilización, Instrucción y Recuperación

INSTRUCCION

Autorizado por Su Excelencia el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, y reconocida la utilidad de ampliar la cultura profesional de los empleos subalternos, para hacer siempre más correcto, el cumplimiento de su importante misión de conductor e instructor de su unidad y de ponerlos en condiciones, si la sucesión del mando así lo exige, de saber las características, posibilidades y empleo táctico de la unidad superior y de conocer, aunque sea someramente, iguales extremos de la uni- tes: dad en que ésta está encuadrada es por lo que se convocan dos cursos de ampliación y perfeccionamiento para los tenientes y alféreces de Complemento de Infantería y alféreces provisionales de la Misma Arma, que, habiendo ya practicado suficientemente su actual empleo en el frente están en excelentes condiciones de asimilar las enseñanzas a recibir en el curso; y que permita, si el aprovechamiento fuera fructuoso, promover a los alféreces al empico mente durante la duración de la campaña-y, a todos, ponerles en condiciones de poderlos habilitar si las necesidades lo requieren, para el empleo superior, con igual

Por otro lado, la conveniencia de afianzar aun más los lazos de la disciplina, principio éste, dado desde luego por reconocido en los concursantes, de hacer más fácil

Droguería y Perfumería

Mesones, núm. 11 -- TALAVERA

el desarrollo y aprovechamiento nen las condiciones siguientes: a) del curso, siempre corto, y habi- hallarse en posesión de un título tuar a los alumnos al máximum académico; b), haber prestado el los mismos alumnos.

En 51. consecuencia, cada cuiso se ajustará a las bases siguien-

Primera. Tendran lugar ambos cursos en Toledo, en el local habilitado provisionalmente para Academia, y que se celebraran sucesivamente.

Segunda. Su duración de veinticinco días.

régimen escolar de internado en el local que se cita.

Cuarto. El número de oficia- general del Ejército. les alumnos que recibirán las ende teniente provisional-estricta- señanzas cada curso será de 250, sión de instancias se cerrara el de asistir al mismo en la citada

base de un Batallón,

Sexta. Los alféreces de Complemento y los alféreces provisionales que terminen sus estudios con aprovechamiento, serán promovidos al empleo de teniente provisional, estrictamente durante la duración de la campaña, y todos ellos para servir en las unidades del Ejército.

Séptima. El orden de prelación para ser admitido será: a) tenientes de Complemento; b), alféreces de Complemento; c), alféreces provisionales, por antigiiedad, siempre que los de los tres grupos lle-

so, 1.863, litros 4.230 botellas; dasios de la campaña del movimiento salvador de España

Don José Pérez, de Alcolea de Tajo, 77,70; don Gregorio Ca-

tilde Seseña, producto de una fun- la Guardia civil, 50; Isaac Góción teatral en Recas, 56,65; don mez García, cabo de la Guardia Jerónimo González, de Quismon-civil, 50; don Pedro Salvador, do, 50; don Aurelio G. Caro, de músico de la Academia, 6; don Quismondo, 25; doña Alberta José Calero, guardia civil, 12,50; Cuvieco, de Quismondo, 20; don don Vidal M. Barrdo, 10; don Bienvenido Alonso, de Quismon-Miguel Casado, café Suizo, 500, do, 15; don Aureliano Recio, de don Aureliano Recio, de Quis-Quismondo, 10; doña María Cria- mondo, 10; doña Aurelia García do, de Quismondo, 5, función patriótica celebrada el 11 de abril en el Teatro Rojas, organizada rita Marta Crozón, 100; vecinpor varios valencianos y valencia- dario de Yeles, 100; don Bibiano nistas, 2.000; Ayuntamiento de Donaire Solís, 40. Lucillos, suscripción entre los vecinos, 2.175; Ayuntamiento de Fuensalida, suscripción entre los vecinos (terrara entrega), 3.670,15 Ayuntamiento le Villaseca de la Sagra, suscripcio entre los vecinos, 640,60; doña sunción M rales, 10, doña Soledad Lambea, 10; doña Julia Pérez Lucía, 10; doña Julia A. del Castillo, 10; un patriota, 25; don Dionisio Blasco, de Navas del Rey, 10; don Francisco de Arce, 5; empleados del Ayuntamiento de Val de Santo Domingo, 37,50; don Manuel Ramírez de Arellano, 50; Ayuntamiento de Villanueva de Perales, por venta de cerdos, 517,50; don Maximiliano Muñoz, de Calera, 5.000; don Raimundo Martín, de Torrijos, 50, don Venancio Suárez, de Calera, 500; recogido por la policía a unas mujeres que pedían por la calle,

melque, por venta de vino, 520: Ayuntamiento de Leganés, suscripción entre los vecinos (segunrrasco, de Recas, 200; doña Ma- da entrega), 897,25; un cabo de Caro, de Quismondo, 10: don Pedro Loras Navaro, 100; seño-

Suma y sigue, 2.004.605,96

Don Juan Gómez, guardia civil, un sello de oro; Ayuntamiento de Fuensalida, suscripción entre el vecindario, una tapa de re. loj, un pedazo de oro, una cadena, unos gemelos, dos trozos de pendienics, un alfile, dos sortijas, un arete, un pendiente, un par de pendientes; todo de oro, y un billete de 100 pesetas, sin estam-

Doña Gregoria Sánchez de Alcañizo, dos anillos de oro; don Felipe Pérez, dos ajustadores de oro y una cerillera y una pitillera de plata; doña Francisca Latorre, una sortija de oro y pendientes de coral y oro; don Miguel Palomo, de Almoróx, un sello y un ajustador de oro.

conocimiento orgánico y táctico de servicio un tiempo no menor de unidad fundamental del Arma, es cuatro meses y a plena satisfacción por lo que el régimen escolar a del jefe de su Batallón o Regiseguir será el de internado, y a miento, c), intachable conducta y base de organizarse la Academia posesión de las virtudes militares en una Unidad similar al Bata- acreditadas, también por sus jefes. llón en el que todos sus mandos. Dentro de estas condiciones se-

de cabo a capitán, y alternando rán preferidos los que han desen ellos, sean desempeñados por empeñado, como consecuencia de en sufragio de los que perdieguerra y los mencionados como auxiliar. distinguidos en hechos de armac.

Octava. Las instancias, con arreglo al modelo que se inserta, en union de los riculos o de relaciones juradas, si han de ser liberada, se dirigirán para su se-Tercera. Todos los oficiales lección y escalonamiento de los alumnos quedarán sometidos al dos cursos citados, dada la condición de oficiales de los aspirantes ximo, lo cual será tenido en cuen-

Quinta. La Academia se or- día 28 del mes actual, para en fecha.

exeguias por les delensores del Santuario de Nuestra Señora de la Labeza

Organizado por el benemérito Cuerpo de la Guardia civil, hoy dia 25 del actual, a las diez y media de la mañana, se celebrará en la Santa Iglesia Catedral Primada un funeral las vicisitudes del combate, man- ron sus vidas en la defensa del do superior al de su empleo, los Santuario de Nuestra Señora condecorados por acciones distin- la Virgen de la Cabeza, a la guidas, los heridos en acción de que asistirá el señor Obispo

que media entre dichas fechas en las operaciones de selección de instancias, aviso a los alumnos adexpedidos en lugares de zona no mitidos e incorporación de los mismos al Centro.

Décima. El segundo Curso dará comienzo el 5 de agosto proal excellentísimo senor insperor ta por la Inspección General para hacer el llamamiento con el Novena. El plazo de admi- tiempo oportuno de los que han

ganizará, en lo posible, bajo la pezar el curso el cia 5 del mes Burgos, 17 de junio de 1397. base de un Batallón.

próximo, empleándose el tiembo El general jefe, LUIS ORGAZ.

Talavera de la Reina

El domingo, 27 de Junio de 1937

Gran corrida de toros

a beneficio de la suscripción del acorazado «España» y Asistencia del Frente

HERMOSOS TOROS

de COQUILLA (Salamanca)

Mata lores:

Luis Fuentes Bejarano Victoriano de la Serna Antonio García Maravilla

acompañados de sus cuadrillas de Picadores y Banderilleros

¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Donativo importante para «Auxilio de Invierno»

El carnicero de Mocejón señor Martínez, al cobrar una factura por suministro de carne a la primera línea del Falange, ha hecho un donativo de 580 pesetas, con destino a la gran obra de Falange, 'Auxilio de Invierno."

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 25 de junio de 1937

Don Alejandro Abejón Rosell. Don Joaquín Aranda Tortolero.

Horario de Misas

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, el domingo, habrá misas cada media hora, desde las seis hasta las Toledo, 23 de junio de 1937. diez y a las once y a las doce.

Hospital de Sangre, a las

Maternidad, a las siete. Santa Clara, a las siete. San Pedro (Asilo), a las ocho

Zona, a las diez. Santa Ursula, a las ocho. Ermita de la Estrella, a las

ocho y a las diez. Santa Leocadia, a las ocho,

diez y doce. San Nicolás, a las ocho, nue-

ve, once y doce. Capilla de San Ildefonso,

las ocho. Santo Tomé, a las ocho y a las diez.

Padres Jesuitas, a las siete, ocho y nueve.

Padres Carmelitas, a las siete, cho y nueve.

Fábrica de Armas, a las onv 50 min tos.

0303030303030303030303030303030303030

Suscribete a

IMPERIO

ra gaudera de la fér

digo sus hijos, porque al igual que lo físico lo moral posee paternidad. El dió vida a la invicta Legión; en su cerebro de patriota esclarecido se forjó el espíritu que inculcó a estos hombres que en la guerra supieron escribir páginas gloriosas para nuestra historia militar y después, en la paz, simultaneando sus conocimientos bélicos con la sana actividad que su instrucción tan compleia les impri miera, hacer de sus acuartelamientos verdaderas colonias donde la agricultura, la industria y el comercio proporcionalmente comparados dieron a propios y extraños la sensación de lo que estos hombres valian y fueron siempre capa-

La paternidad de La Legión no puede ser discutida; obra fué del indómito carácter, del recio corazón y excelentes virtudes del excelso mutilado, pero también hay que reconocer que su obra se vió convertida en la realidad, al apoal valiosisimo concurso de un Vacio abolengo castrense, que a posar de su avanzado edad para el mando de una fuerza como La Legión, poseía un espíritu joven, un optimismo en c' valor de sus! hombres y un amor tan grande hacia ellos y hacia España, que supo el cinco de junio de mil novecientos veintitrés, en las inhóspitas tierras ac Africa, escribir con su sacrificio una de las páginas más Legión; de un Franco, cuyos mirilos jomás podrán enumerarse. pues todos los que pertenecemos a este invicto Cuerpo recordamos con emoción, con cariño y con una admiración sin límites su acturción en las retiradas de año mil novecientos veinticuatro, cuando desde el Legionario más humilde hasta el Jefe de Bandero, ansiaban ser países, pues el ser mandado poél equivalia a un setenta y cinco por ciento de ahorro en las bajas al empronderse cualquier hecho de

. . Estos valores son los que dieron vida a La Legión y supieron mantener incólume el espíritu de disciplina y sacrificio que le imprimieron para más tarde, cuando la Patria necesitó en angustiosa llamada rodearse de hijos fieles y aquellos valores hubieron de acudir donde eran más necesarios, legaron el vivero de las virtudes legionarias a un hombre que, cual otro Franco y otro Millán, supo hacer un uso noble y poderoso de aquel elemento virgen, en otrosi miniminiminiminiminiminimi

La obra de un hombra no só- sentimientos que se apartaran de cuando la paz con su actividad la lo enaltece a su creador, sino que los conceptos de Patria y Honor, le rodea de una aureola tan subli- y el gran General Yagiie, uno de multo de la guerra, o La Legión me cuando ha contribuído con ella los idolos populares de esta crual bienestar de su pueblo, que nun zada contra la barbarie bolchevica m2 extrañó ver a ese heroi o que, cuando al estallar el Glorio- lor en la que poder cumplir el dic-Millán Astray, español entre los so Movimiento Nacional reunió a tado del último a tículo de su mejores españoles y militar entu- sus hombres en la piaza de armas Credo; pero al advenir la repúblisiasta, Norar de emoción cuando del solar Legionario, para anendirigía la palabra a sus hijos; y garles, sintió en lo más hondo de su sér la satisfacción de mandar una tropa de virtudes tan sanas, a pesar de la heterogenzidad de sus fidelidad y amor, para sustituirla elementos.

> Yagiie, con su voz potente, esa voz que al dejarse sentir se adentra con palabras parcas, pero llenas de emotividad y razones contundentes en lo más recóndito de nuestros corazones, habló a sus hombnes.

> ¡Legionarios! Esa tierra que entre brumas aparece en al horizonte, es nuestra segunda madre, es la que nos vió nacer y que hoy, oprimida por la tiranía de unos ambiciosos, se encuentra al borde de un precipicio. Su suelo está minado por la maldad y por la insidia. ¡Legionarios! ¿Prometéis defenderla hasta derramar vuestra última gota de sangre?

Una sola voz, como un eco, fue la respuesta que obtuvo. Una sola voz, porque en una se unió la unánime contestación de aquellos hombres que no en vano hicieron teosis de su pensamiento, gracias aquella tromesa; y buena prueba de su cumplimiento podrán darlenzuela, caballero noble, de ran- la los campos andaluces, las poblaciones extremeñas y los pueble. citos de la provincia de ese Madrid de nuestros a no cs. que sintieron y presenciarun el paso de las huestes legionarias.

Todos los artículos del Credo Legionario se cumplicron en La Legión, cuando la guerra de Africa, excepto uno; pero no creáis que esta falta de cumplimiento fué debida a la propia voluntad de sus gloriosas del libro de oro de La hombres; no fué cumplido ese artículo por la sencilla razón de que nadie puede cumplir lo imposible.

> Legionario, dice. "La Bandera de La Legión será la más glonosa, porque la tenirá la sangre de sus Legionarios".

Y a pesar que fué mucha la sangre legionaria que se derramara en aquella campaña, ni una somandadas por ese Caudillo sin par la gota pudo ser recogida por los en la Historia militar de todos los pliegues de una enseña con honores de bandera. Sólo los gloriosos guiones de sus unidades, con sus jirones honrosos, se lineron de sangre legionaria.

Pero... próximo a finalizar e año de mil novecientos veintisiete,

González y Morales

Coloniales y lubrificantes

Almacenes y Oficinas:

CARNECERIAS, 22 y 24

Sucursal: SAN FRANCISCO, 8 TALAVERA

tspañola Cruz Koja

Asamblea Provincial de Toledo

Se pone en conocimiento del público que las personas que deseen obtener noticias de sus familiares, residentes en zona opuesta, pueden verificarlo:

Presentándose en esta Asamblea de la Cruz Roja, calle de San Idefonso, número 7, o en las Asambleas de la Cruz Roja, en los pueblos donde las haya, en donde se les facilitarán los impresos adecuados, o bien dirigiêndose por escrito al Comité Internacional de la Cruz Roja, a estas señas:

Sr. R. COURVOISIER.-Comité Internacional de la Cruz Roja (Edificio del Gran Casino). - San Sebastián (Guipúzcoa).

boriosa, dejó paso al horrísono tule cupo el merecidisimo honor de recibir una primorosa enseña bicoca, unos hombres que nada sabían de sentimientos, profanaron aquella enseña en la que muchos Legionarios estamparon un beso de por un pingajo odioso y lleno de oprobio, que jamás lució la Legión en sus mágicos desfiles. Hoy, que España ha evolucionado hacia una era d gna, La Le

gión no oloida que en ese centro de maldades, odios · cgoismos qui es Malrid, aguarda a sus hombres esa enseña querida que el odio les arnebatica, y los Legionarios an sían el momento de liberarla de las manos sacrilegas que hoy la apr sionan: no estando inig lejana le hora en que entre el murciar éstruendo de tambores y entre vitores de los buenos españales andes al viento la Bandera rojo y gal. da de La Legión invicta por las mismas calles de Madrid. pese a todos los Largos y todos los Mia-

¡Viva España! ¡Viva el Ge neralisimo! ¡Viva La Legion! Arriba siempre España!

Manuel G. IGLESIAS

Colaboración del frente

Banderas de Cáceres

por FELIPE LLANOS

Poco se sabe de vosotros Si descontamos los más allegados, los más intimamente ligados a vuestros actos, a vuestras conductas, sacaremos la consecuencia, quizás un poco amarga, de que habéis pasado desapercibidos en medio del torbellino agitado de la guerra. No importa. Vosotros sabéis que el heroismo de la Falange cacereña-tanto más admirable cuanto más ignorado-está escrito con sangre en las páginas de la Historia. Porque los que han resistido durante meses una lucha enconada en las trincheras del barrio de Usera y el Terol, los que saben de las noches en vela frente al enemigo, con el oído alerta y los ojos muy abiertos, penetrando las sombras que de vez en cuando rasga la llamarada fugaz -- a veces hoguera continuada--de los disparos que pueblan la noche como los cohetes de una verbena trágica; los que conocen la angustia infinita de soportar un bombardeo a campo abierto y saben buscar a tientas, con los ojos cegados, de tierra, el "embudo" candente que a pocos metros abrió el 'obús"; los que han visto sobrecogidos de espanto empaparse la tierra calcinada con la sangre caliente de sus hermanos agonizantes y han contemplado con el gesto crispado por el dolor el desfile macabro de los caídos a su lado; los que han vivido estoicamente esas horas de intenso dramatismo, no aspiran a más recompensa que a la satisfación del deber cumplido y al orgullo de haberse mantenido en sus puestos. La íntima satisfacción, sin exteriorizaciones espectaculares que desvirtúan el mérito y enturbian la victoria haciendo caer en el despreciable vicio de la presunción, debe ser vuestra bandera y vuestra norma, vuestro acicate y vuestro estímulo.

Porque vosotros, falan-

Las milicias nacionales saludarán, siempre que estén sin armas, con el brazo en alto Todos los camaradas de la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N S. tienen la obligación de saludar con el brazo en alto, no llevando armas, a más de a los Jefes del Movimiento, a todos los Jefes y Oficiales del Ejército.

gistas, que hacéis vida de topos en los agujeros subterráneos, tenéis que saber que además de combatientes, sois la vanguardia de una ética social que germina en las raíces de las nuevas generaciones, y cuyo impulso creador no podrán contener ni las hordas rojas esclavizadas por el marxismo, ni unos cuantos "patriotas" vocingleros, para los que ya puede hundirse la Patria con tal que se salven ellos. * * *

SALUDO:

Camaradas de la Falange cacereña, con los que voy a convivir en adelante: Para vosotros, que no vacilasteis en imponeros el duro sacrificio de abandonar vuestros hogares y vuestras familias, para venir a los frentes impelidos por un hondo y sentido amor a la Patria, para vosotros que con un gesto de gallardía sup steis romper la continuidad de una vida monótona, tejida con los hilos vulgares de una prosa anodina sin expresión ni color, para vosotros que hicisteis todo es con el desprendimiento espontáneo y generoso que ha orlado siempre los actos de los héroes románticos, para vosotros va mi saludo fraternal con un ferviente ARRIBA ESPAÑA!

Felipe LLANOS

La tercera Bandera de Castilla celebra el fausto acontecimiento

que esperan con mas impaciencia: El último artículo del Credo los periodicos con la toma de Bil- chos, está resueltamente a nuestro

> día se espera; nos retiramos a nuestros refugios, donde sólo se oye el zumbido del cañón, y mirando a Madrid pensamos: ¡Pronto serás nuestro!

A la media noche se oye un España. ruido; es un coche marxista que transporta una emisora a sus trinmo lo hacían los populares de la calle de Postas, para engañar a los paletos, se marchan, y nuestros camisas azules se despiden con el grito de ¡Arriba España! Una descarga cerada y a acostar.

Amanece el día glorioso; todos trabajamos sin cesar.

Las horas de la comida son las de más emoción; los amigos que se encuentran se abrazan, se comunican las noticias de la novia de la madrina; pero hace unos días sólo se habla de la próxima toma de Bilbao; todos deseosos de saber el victorioso avance de las tropas nacionales. Hoy, aproximadamente son las cinco de la tarde, llaman al teléfono; es nuestro simpático comandante que comunica la noticia de que Bilbao ya es azul, que ya está libre del yugo moscovita, y seguidamente nuestro bravo capitán nos reúne a todos para comunicarnos la noti cia que llenos de alegría y júbilo, dando Arribas a España y al Gneeralisimo, se retiran a cargar los fusiles, que a la voz de nuestro cariñoso capitan, se hace una cerrada descarga para dar la en horabuena a los rojillos, que hoy no hn dado señales de vida.

Si todos los españoles se die sen cuenta de lo que es la España Nacional, estoy segurísimo de

Nos encontramos en el frente otros porque les tienen engañados; sangrientos y crueles son sus helado atacando con todas sus fuer-Todos prometemos divertirnos zas al ejército ruso, que es, en de-

> Milicianos que diariamente se pasan a nuestras filas, cuentan la serie de dolores y sufrimientos que se pasan en Madrid, la capital de ro y neto sentido cristiano.

Donde antes era todo alegría, hoy es un manto de tristeza; no cheras para invitarnos a pasarnos se come; hay miseria; toda serie a sus filas. Ya, cansados de men- de calamidaes, eso es lo que ofretir, de charlatanear en vano co- ce el comunismo a España, por la libertad que por suerte nos daría esclavitud, por el bienestar, hambre y miseria y por la prosperidad; ruinas, por eso todos los españoles luchamos hasta aniquilar el comunismo en España y en el mundo entero.

> ¡Falangistas, Legionarios, Ejé: cito Nacional! Todos a lucnar unidos y a terminar esta Santa Cruzada para poder abrazar a nuestros seres que aún se encuentran bajo el dominio de esa canalla marxista, traidores de nuestra amada España.

> > ARRIBA ESPAÑA! Gabriel MAYORAL

Especial de campaña y bota alta

C. Portugueses, 1 TOLEDO

Sánchez

"Azul" Comentarios a un discurso Las encendidas y elocuentes pa- costumbres. Que no se puede ha-

labras que el illustre general Ya- cer propaganda, muy necesaria, de La Marañosa los camisas azu- nos atacan porque no nos cono- güe pronunciara peco ha en oca- sí, de un punto del cristianismo al les, esperando con impaciencia la cen, pero todo el español que ha sión del fausto acontecimiento de tiempo que se renuncia al cumplicarta de la novia, de la madre, de podido comprobar que es tan la toma de Bilbao, han dado lu- miento de otro más esencial, que sus seres queridos. Hay hoy algo mentirosa su propaganda como gar a diversos y muy variados co- eso no es otra cosa que un falseamentarios que se prestan a una miento de la idea cristiana. breve y sencilla consideración.

el día que se tome Bilbao, y el finitiva, el culpable de que aún Sacerdocio, que es decir el ideal que los del exterminio del projireuedsti ua guanta e, gista del Cristianismo, todo el discurso, mo, aunque éste sea enemigo. Y si de tal consideramos las breves que conste que la guerra no da dey espontaneas palabras del gene- recho en modo alguno al cristiano ral, está impregnado del más pu-

con el Evangelio.

hizo alusión al hecho evidente de lo proclame. que la inmensa mayoría de los luchando por un falso ideal, enga- proclama un guerrero. ñados y arrastrados por sus propios dirigentes, y añadió en frase admirable que había que estar dispuestos con ánimo generoso al perdón para el día en que éstos, convencidos de sus yerros, trocaren la roja camisa por la blusa azul.

Tales palabras, en el fondo, pudieran muy bien haber sido pronunciadas al pie del Altar por el Ministre del Señor, sin escándalo para nadie que se precie de cristiano.

Precisamente el Evangelio del último domingo es una lección solemne del Divino Maestro sobre el particular muy digna de ser tomada en cuenta por los cristianos, máxime en los tiempos que corremos, porque el Cristianismo es eso: la caridad, el amor al prójimo, el perdón al enemigo, sin perder de vista que la administración de la justicia no es ni ha sido nunca de la competencia de los particulares y sí una función sagrada de la autoridad, de la que en su día dará estrecha cuenta al Supremo Juez de vivos y muertos.

Que el cristianismo practicado que todos estarian luchando a Santo Tomé, 11.-Toledo es eso, y principalmente eso, que nuestro lado; luchan contra nos pococcococcoccoccoccoccoccocco. no es sólo la moralidad de las

No se puede aspirar al ideal Para el que escribe estas líneas, cristiano mientras en la conciencia por su condición de aspirante al no se albergan otros sentimientos a abdicar del ideal fundamental del cristianismo, que es la caridad.

Las palabras de Yagüe en los No, y mil veces, no; en paz y puntos principales que tocó en su en guerra, el Evangelio sigue en discurso, y sobre todo en el pasa- pie. Y el precepto de la mutua je a que hacemos comentario, es- caridad, del perdon al enemigo, tán en estricta consonancia con los de la generosidad con el caído, principios cristianos, que es decir está en el Evangelio de Jesucristo, y el Evangelio es y será siempre El General, en frase gráfica, verdad, quienquiera que sea el que

Y este precepto parece como que militan en las filas rojas están si tuvicra más fuerza cuando lo

Juan L. FRISUELOS

Imprenta - Libreria - Encuadernación -

Rafael Gómez Menor

Comercio, núm. 57 - - TOLEDO - -

Antonio Avila Díaz CASQUERIA

Especialidad en callos y asaduras

Proveedor de Palange Plaza de Abastos. — ajón núm. 31 y 32

TOLEDO

Servicio de

Bar y Comidas

Nueva, 8

antena

El cónsul inglés regresa

Ha continuado el avance sobre Santander

FRENTE DE VIZCAYA

Han regresado a Bilbao numerosas familias que el gobierno rojo evacuó

El Ayuntamiento de Bilbao se reune por primera vez

BILBAO

París .-- El cónsul inglés en Bilbao, que pocos días antes de la ocupación de la Villa por nuestras tropas se refugió en San Juan de Luz, ha regresado a Bilbao. Radio A. Z.

Júbilo en Buenos Aires por la ocupación de Bilbao

Buenos Aires, 5 tarde .-- Instantes después de que las tropas nacionales pusieron sus en la capital, como igualmente pies en Bilbao, la capital de la Argentina supo el triunfo del Generalísimo Franco, pues las sirenas de los grandes periódicos "La Nación", "La Defensa" y "La Razón", casi a la vez comunicaron el triunfo

Ante las carteleras de "La Nación" y de "La Razón", se formaron pronto grandes aglo-meraciones de público, ávido de conocer detalles del triunfo de España Nacional. La multitud prorrumpió en vivas a España y a Franco con entusiasmo delirante. Españoles y argentinos vitorearon hasta enronquecer a España y su Caudillo.

TOLEDO

Zocodover, 1 y 3

Almacén de Tejidos Paquetería, Confecciones v Pañería

St 'n Francisco, 27 T, LAVERA BILBAO ENVIA UN TE-LEGRAMA DE GRATITUD AL GENERALISIMO

Bilbao, 8 tarde.--El Ayuntamiento, inmediatamente que quedó reunido, envió un telegrama de agradecimiento al Caudillo, por haber librado a Vizcaya de la tiranía rojo-separatista.

Igualmente acordó levantar un monumento a Mola; expresar su agradecimiento al general Dávila y a los jefes, oficiales y soldados que entraron rendir un homenaje a los que primero hicieron ondear la

> Gran surtido en loza, cristal y juguetes

Flores artificiales

Gomercio, 45 y 47, Toledo

tamiento.

ejército.

Dedicó el Ayuntamiento un rialismo marxista. recuerdo a los señores Valparda y Careaga, ex alcaldes de Bilbao, sacrificados por los separatistas.

Llegan a Leningrado 1.500 niños evacuados

Mil quinientos niños evacuados

Leningrado.-Llegaron a es-ta ciudad 1.500 niños españo-EL CONSUL INGLES EN EL AYUNTAMIENTO DE bandera nacional en el Ayun- les, arrancados bárbaramente Declarar fiesta en Vizcaya comunista. Serán trasladados el 19 de junio, en que se veri-ficó la entrada de nuestro ros para instruirlos con arreglo a las doctrinas del mate-

> Anúnciate en IMPERIO

crimenes paratistas vascos

vascos han cometido por todo quedado las mismas huellas, Vizcaya una serie de crime-unicos supervivientes de tan nes sin fin.

El pueblo de Turre aparelugar de defensa, la torre hapoblación fué evacuada, sola- dotes de las ermitas los aseque no quisieron seguir a las sonas, que no tenían otro dehordas rojas.

En los pueblos, de Castillo las derechas.

Durango.-Los separatistas y Elejabieta y Villarón han tremenda tragedia.

Las ermitas de San Isidro ce completamente saqueado, y San Pedro han sido saquea-la iglesia fué utilizada como das, y en gran parte incendiadas. Los cuadros rotos a pubía sido constituída en un ni- naladas y las imágenes desdo de ametralladoras, toda la truídas a hachazos, a los sacermente quedaron dos ancianos sinaron entre un grupo de perlito que haber pertenecido a

Reunión de autoridades

Bilbao, 9 noche. - Se ha celebrado una reunión de autotoridades, en la que el gobernador civil ha pronunciado interesentes palabras, exteriorizando la labor que se propone realizar para conseguir que Bilbao recobre prontamente su

Bebidas y Comidas

San Luis San Francisco, 26 (bis)

TALAVERA

situación política

antes de la reconquista de Bilbao por los nacionales, se ha agravado ostensiblemente. Ayer por la tarde el doctor Negrin reunió a sus compañeres en censeja y aunque estuvieron tra ando durante much s haras exclusivamente de asuntos inter ores, no faltó algún ministro que a la salida se dirigiera a los periodistas Barrio para decirles que se habían ocupado de cuestiones internacionales. - Racio A-Z.

Mujeres y niños regresan a Bilbao

Bayona - El barco Bermokua salió de este puerto llevando a bordo gran número de mujeres y niños vascos que reg esan a sus casas THILLIN THILLINGHIMMINITH después de haber sido liberadss por les tropas españolas - Radio A-Z.

Esta oficina comenzó a funcionar a las once de la mañana de hoy, procediendo a canjear los procedentes de la zona liberada a vanguardia de la línea Durango-Guernica-

señor Garamendi.

EL PUBLICO ACLAMA AL GENERALISIMO CON MO-TIVO DEL DECRETO DE LAS VASCONGADAS

Burgos, 9 noche.--El público que escuchó la lectura por radio del Decreto por el cual se anula el concierto económico con las Vascongadas, prorrumpió en aplausos para el Generalísimo, e incluso llegóse a formar manifestciones de júbilo.

cacielo madrileño, que es hoy por hoy, un enemigo imponente e inmovil de los nacionales. Efectivamente, nuestros cañones le tiran de vez en cuando... le dan. Sabiamos que le dábamos porque esto se aprecia a simple vista, a pesar de lo mumos porque esto se aprecia a simple visia, a pesar de lo mu-cho que trabajan los roios de la Telefónica enjabonando los impactos. Pero no sabíamos cuantas veces le habiamos da-do. Y eso es lo que nos ha dicho una emisora roja en la emi-sión de la media noche de ayer. Según esta referencia, 157 veces entraron nuestras gra-nadas en el conocido rascacielo de la Gran Vía. 157 veces

que supone 137 bajas en telémetros y otras 137 en prismáticos de campaña. Agradecemos en nombre de nuestros artilleros estos datos a la emisora roja y la invitamos a que continúe la

Martínez Barrio y los amigos de Rusia

Madrid, 6 tarde, - Se ha celebra brado una reunión de los amigos de Rusia, presidida por Martinez

A ella asistieron varios de los marxistas españoles que recientemente han regresado de Rusia. Martinez Barrio expresó su agra-

decimiento a Stalin, ya que sin él, Pranco habria terminado hace tiempo la guerra.

CASA Sastrería

Comercio, 44 - Toledo **10:10:1**

Pozas, continúa persiguiendo a la F. A. I

Existe un malestar grande en Valencia por la ocupación de Bilbao

Barcelona,--En el proceso que se instruye por la rebelión anarquista de Cataluña, empieza separada la investigación contra varios artilleros que mandaban baterías a quienes se acusa de habelas disparado contra determinadas ca-

La F A I, intranquila | del dictador de Cataluña, general Pozas, la F. A. I. vuelve a sentirse intranquila.

todo el frente Los anarquistas asaltan "La Voz"

Madrid, - Grupos de anarquistas de la P. A. I. y C. N. T. han realizado un asalto en los locales del periódico «La Voz». Esta actitud hestil parece haber tenido origen en elerto artículo publicado en dicho diario en que se hacian elogios al gobierno Negrin por su brutal represión en Barcelona y Valencia.

Frente de Madrid

El temporal de agua ha im-

pedido la actividad en

Fuerzas de asalto tuvieron que ser enviadas con urgencia, y en la lu tha entablada han caído numerosistas muertos y heridos Radio A.Z.

observatorio rojo la Telefónica

Frente de Madrid. - Continúa la tranquilidad y los coletazos del mal tiempo. Aunque el cielo se ha despejado un poco en relación con los dos últimos días, no nos libramos sin embargo de algunos chaparrones. En el aspecto guerrero, no hay, pues, nada destacable que señalar. Pero nos hemos enterados hoy de una curiosidad que a la guerra en este frente se refiere, y vamos a comunicarla a nuestros lectores.

Ya saben ustedes que uno de los objetivos militares más interesantes del Madrid sitiado es la Telefónica. Allí tienen instalados nuestros enemigos magníficos observatorios, desde allí se dirige y se controlan los movimientos de buena parte

Es natural y justificado, pues, que nuestros artilleros dirijan sus disparos con la frecuencia necesaria hacia el ras-

estadística. Radio A. Z.

Frente de Madrid

Resumen de la prensa roja del día de ayer

«Claridad», comenta la solución dada a la crisis francesa, y no le parece bien que lo que el diario socialista llama acendrismo predomine en el nuevo Gobierno.

«C N T», pide que la U G T, la C N T y el Gobierno de Valencia (tres entidades distintos y un sólo esclavo de Moscú), se pongan de acuerdo para la constitución de un consorcio de industrias de guerra. «Heraldo de Madrid , advier

te que las resoluciones de la Il y III Internacionales deben ser francamente favorables para los rojos de España, ya que en caso de un error en sus acuerdos, la responsabilidad de dichas Internacionales sería tremente.

«Informaciones», se refiere a la pérdida de Bilbao y llora un poquito.

«La Voz», haciéndose la distraída, se le ocurre decir algo tan peregrino como ésto: «Los Estados Unidos aspiran seguramente a una intervención».

Y por último, «Mundo Obrero», reclama que la pérdida de Bilbao sirva para que ahora más que nunca s unan los proletarios y obedezcan al Gobierno de Negrín.-Radio A Z.

Continúa sin resolverse la crisis la Veneralidad

Barcelona -No hay manera de resolver la crisis palpable de la Generalidad. Todes estos dia se están cel brando num rosas con ere-n cias y reuniones entre partidos políticos y sindica os, pero no parece que se ponen de acuerdo. Ahora se habla de numbrar consejeros a Garcia Oliver, a Peirot, y a la ex ministro de Sanidad Feuerica Montlles de Barcelona. Ante esta seny, y también toma cuerpo el rumor de una probable deserción de nueva modalidad ejecutoria Companys, disculpándola en motivos de salud - Radio A-Z.

En socorro de los pueblos recién ocupados

Durango, 6 larde. - A primera hora de la mañana, han saildo de este punto vario. s camiones con viveres para los pueblos recién sustitución a la oficina cerraocupados por las fuerzas nacionales.

Falange España la Tradicionalista de las J. O. N. S., mediante el 31 de mayo, y sujetándose a *Auxilio Social, re, arte diariamente bolsas con comidas a todos los necesitados; durante estos dos últimos días han sido repartidas

VINOS - COMESTIBLES - LICORES Viuda de A. GONZALEZ

¡Legionarios, Falangistas, Regulares!! En vanguardia esta es la casa que mejor sirve cervezas y embutidos de Salamanca

Plaza del Alcázar de Toledo (frente a la Iglesia) Carabanchel Bajo

CANJE DE BILLETES SIN ESTAMPILLAR EN LA ZONA LIBERADA DE VIZCAYA

San Sebastián, 7 tarde.-En da en Durango el pasado día los mismos requisitos y formas establecidas, ha quedado abierto por un corto plazo, una sucursal del Banco de España en Amorebieta para el canje de billetes legítimos por los sin estampillar.

Interviene en las operaciones el Teniente Coronel Presidente de la Junta Económica de Guipúzcoa y Vizcaya,

EXTRANJERO

nuestra antena

Van Zeeland se encuentra en Wáshington para conferenciar con Roosevelt

A consecuencia de las huelgas se ha tenido que declarar el estado de guerra en Jhonstown

La estancia del ministro de la Defensa Na-| AUDAZ ROBO EN MARcional del Irak en Roma

es huésped de Roma, ha visitado los contingentes de vuelo del aeropuerto de Ciampino Sud y el cen-

AMNISTIA EN BULGARIA

Sofia (E. I. A. R.).—Cor motivo tel nacimento dei Principe heredero Simeon el Gobierno ha promulgado una extensa amnistia politico-finaciera

Siguen recibiéndose por paste de la familia Real : l'urosos telegramas de felicitación por parte de los jetes de Es ado y Gobiernos extranjeros, entre los cuales figura et que ha remic 10 Hitler.

LAS HUELGAS EN LOS **ESTADOS UNIDOS**

Wáshington (E. I. A. R.) .-Se extiende cada día más el movimiento huelguista que en le aac tualidad comprende ya a cerca de 120.000 obreros en diversas indus trias en todos los Estados Unidos.

EL GENERAL BECK VISI-TA AL JEFE DEL ESTADO MAYOR FRANCES

París (E. I. A. R.).—El jefe del Estado Mayor alemán, ge al Komintern lamentado la actual neval Beck, hizo una visita de cor- situación soviética y poniéndose a tesía al Jefe del Estado Mayor su completa disposición para salfrancés, general Gamelin.

Manuel HEDILLA

Juan YAGÜE

Giménez CABALLERO

Miguel GRAN

Fermín IZURDIAGA

Angel RIVERAS

Fernando CORTÉS

Martín ALONSO

Roma (E. I. A. R.).—El mi- tro aeronáutico de Guidonia, en ral Valle, habiéndole ofrecido en presa de Construcción, paralinistro de la Defensa Nacional del donde ha sido recibido por el subsu honor un almuerzo en la Casa zando al cajero y llevándose Irak, que desde hace algunos días secretario de la Ae:onáutica gene_ del Aviador.

Marsella (E. I. A. R.)--Unos bandidos han penetrado en las Oficnas de una gran em-40.000 francos de valor.

Los rebeldes de la India continúan sus ataques al Ejército inglés

Silma (E. I. A. R.) - Han tenido lugar graves desórdenes entre indúes y musulmanes, que han causado varios muertos y heridos.

Los rebeldes del Waciristan siguen atacando a las tropas inglesas

CONFERENCIA EN AUS.

nistro de Hacienda alemán, doc- glo a un plan orgánico han dado audiencia por el presidente de la del del subsuelo "na importante República Niklas y el canciller cantidad de agua utilizable para Schuchisg. El Dr. Schacht ha vi- cantidad de agua utilizable para sitado al subsecretario de Nego- la agricultura. En lo zona de Mecios Extranjeros y al gobernador llaha se ha conseguido el milagro de la Banda Nacional de Aus- de una mina de agua de 200 me-

TROTSKI SE OFRECE AL KOMINTERN PARA SAL- Mellaha ha dado a conocer la VAR A RUSIA

Moscu (E. I. A. R.) -Ha si do embargada una barca cargada de explesivos que se supone se destinaban para atentados.

Trotski ha remiudo una caita var a husia del desastre.

EL DOCTOR SCHACHTIEN BUSCA DE AGUA ENIANTE LA PROTESTA DEL TRIPOLI Trípoli (E. I. A. R.) —Las

Viena (E. I. A. R.).—El mi- perforaciones efectuadas con arretor Schacht, ha sido recibido en excelentes resultados para obtener tros cúbicos a la hora.

> La perforación de otro pozo en presencia de gas iniuflamable y de hidrocarburo en cantidad tal, que puede ofrecer exceientes condicio nes de exportación.

PUEBLO SUIZO, TIENEN QUE SUSPENDER SESIO-NES LOS REPRESENTAN-TES DE LA II Y III IN-TERNACIONAL

Ginebra (E. I. A. R.) - La reunión de los jefes de la II y III internacional convocada al objeto de socorrer a la España roja, ha sido suspendida como protesta de los ciudadanos. Se dice que será continuada en territorio francés.

Los ejercicios de socorro aéreo en Budapest

Budapest (E. I. A. R.) .- Han do un aparato trimotor "Caproni" Budapest ejercicios prácticos de segundo premio. socorro aéreo, con motivo del con-curso internacional organizado por de heridos, el aparato italiano se la Cruz Roja. Tomaban parte en ha classificado en primer lugar con el concurso 30 aparatos de varias una diferencia de 100 puntos so-

tenido lugar en el aeropuerto de que ha ganado dos primeros y un

naciones, habiendo Italia presenta- bre un aparato inglés.

ingleses

Berlín (E. I. A. R.)--Según

noticias de Londres, nan te-

nido lugar conflictos de ca-

rácter comunista en las calles

de Edimburgo. Un camión

ocupado por fascistas ingleses

ha sido atacado por los co-

munistas deteniendo la poli-

cía a nueve agitadores comu-

LOS AVIADORES SOVIE-

MUEREN SIETE MIEM- | Violentos choques entre BROS DE LA EXPEDICION ALEMANA EN EL HIMA- fascistas y comunistas LAYA

Berlin (E. I. A. R.) - Siete miembros de la misión alemana en el Himalaya han muerto a consecuencia de una avalancha, mientras intentaban escalar un inaecesible mazizo.

Segun las primeras noticias, únicamente han sobrevivido el jefe de la Expedición y el oficial de enlace. La expedición había partido hacía dos meses de Mónaco, perfectamente equipada para los fines científicos que se proponía.

SE NORMALIZA LA SI-TUACION EN TURQUIA

Angera (E. I. A. R.) -Noii cias oficiales confirman la completa represión de la revuelta turca.

TICOS QUE INTENTABAN HACER EL RAID MOSCU-SAN I'RANCISCO, HAN TE-NIDG QUE ATERRIZAR

San Francisco (E. I. A. R.) — Loe aviadores soviéticos que intentaban alcanzar en vuelo sin escala Mosrú-San Francisco, pasa do por las regiones árticas, han debido aterrizar en un acródromo militar cerca de Wáshington. El objetivo de los pilotos de efectuar el vucio sin escala, no ha sido con-

CIANO CONFERENCIA CON EL REPRESENTAN-TE DE POLUNIA EN ROM 4

Roma (E. I. A. R .- El Ministro de Negocios Extranjeros, Conde de Ciano, justa cente con el Encargado de Negocios de Polonia en Roma y 1 Consejero económico del Ministerio de Negocios Extranjero polaco, ha ficmado un acuerdo referente a la ordenación de algunos asuntos q." afectan a ambos paises.

Panadería Las Cadenas TOLEDO

Doriot hace un llamamiento a sus partidarios

Exige que se esté alerta por si intentaran un golpe de mano los comunistas franceses

París (E. I. A. R.) Doriot ha remitido un telegrama a todas las secciones del partido popular francés, que le tienen por jefe, afirmando que la victoria alcanzada por el frente popular en Saint Denis ha sido gracias al dinero de Moscú, debiendo incitar a los miembros del partido para que tripliquen su entusiasmo en la lucha.

Doriot ha invitado a las secciones para hallarse dispuestas a enfrentarse con cualquier eventualidad; temiendo con razón que los partidos extremistas aprovechen la actual crisis ministerial a fin de aprovecharse de los desórdenes.

La actuación severa y decidida del Senado, que ha provocado la crisis, y la serenidad con la cual la ha acogido la Cámara de Diputados, indican que no se trata de una sencilla y única crisis ministerial parlamentaria, sino de una completa liquidación del frente popular.

Continúan las ejcuciones en Rusia

Londres .-- La serie de ejecuciones en la Rusia Soviética continúan todavía. Nueve oficiales han sido condenados a muerte, acusados de instigar contra el bárbaro régimen so-viético. Otros tres jefes comunistas fueron condenados a penas largas. La G. P. U. ha detenido por actividades trozkistas a Alejandro Zumeupowa, comisario de negocios sociales de la república de Guinea.

JEANETTE MACDONALD CONTRAE MATRIMONIO

Holliwood (E. I. A. R.) -Ha tenido lugar el matrimonio entre la gran actriz cinematográfica Jeanette Magdonald v René Reymond, que ha sido presenciado por una enorme multitud, habiéndose visto obligada la policia hacer uso de las porras para mantener el orden.

Se calculan los gastos de la boda en más de 30.000 dólares.

Habla el presidente del gobierno griego

Atenas, (E. I. A. R.) .- El Presidente del Consejo Netaxas pronunció un discurso en una reunión popular, afirmando los sentimientos pacíficos del Gobierno y del pueblo de Grecia y efectuando la necesidad de una más intensa co-

ROOSEVELT INTENTA UNA CONCILIACION

Wáshington (E. I. A. R.) Roosevelt ha designado un Comité especial al objeto de intentar una conciliación entre obreros y

Ha llegado el primer minist. belga, Van Zeeland, que visitará a Roosevelt. Se conceptua que este viaje tenga finalidades ponticas.

EL SALVAJISMO DE LOS BANDIDOS MEJICANOS

Méjico (E. I. A. R.) -Numerosos bandidos han invadido los comercios de manzanilla cerca de Tabasco, robando los habitantes y decapitando a seis.

LA VALORIZACION DEL IMPERIO ITALIANO

Roma (E. I. A. R.)--Han terminado los estudios para el grandioso plan septenal para valorizar el Imperio dedicando al mismo una cifra de 12.000 millones de liras en seis anualidades, cantidad que se destinará a grandes obras de carreteras, marítimas, hidráulicas higiénicas, mineras de repoblación, construcción y telefónicas, estaciones de radio, organizaciones militares, etc., etc.

Este número está visado por la censura

Vuelven a España los pilotos adiestrados en M scú

Para burlar el control vienen con pasaportes falsos

París (E. I. A. R.)—En estos días saldrá de Moscú, con dirección a España, el primer grupo de alumnos aviadores españoles, que el gobierno soviético ha preparado y adiestrado en Rusia, por cuenta del gobierno soviético de Valencia.

Para escapar de la vigilancia y del control establecido, según el acuerdo de las cuatro potencias en Londres, este grupo de aviadores, que deberá atravesar Francia, viajará bajo el falso aspecto de turistas pacíficos y obreros españoles que regresan a la Patria

SE AGRAVAN LOS CON-FLICTOS SOCIALES EN NORTEAMERICA

Nueva York (E. I. A. R.)-Tienden a agravarse las huelgas y conflictos, habiendo sido proclamado el estado de sitio en el distrito de Johnstown.

En e' barrio de Haniend se han laboración entre los pueblos. I graves congictos entre los negros

Stalin asiste a un banquete

Tallin (E. I. A. R.) -- Según noticias de Moscou, Stalín asistió a un banquete ofrecido en honor del Ministro de Negocios Extranjeros de Letonia, Munter, con el cual ha ofectuado por motivos religiosos celebrado una larga conferen-

ES DESCUBIERTA UNA CENTRAL COMUNISTA EN POLONIA

Varsovia (E. I. A. R.) -La policía ha practicado numerosos registros y detenciones entre elementos subscisivos po; laber sido descubie ta la asistencia de un co mité comunista dependiente de Moscú.

Precio: UNA Pta.

DOCTRINA NACIONALSINDICALISTA

ESCRIBEN SOBRE

mundo

ejército

religión

sanidad

imperio

en el tercer número de

nacional - sindicalismo

De venta en kioscos y librerías

El peligro comunista en el mun do

Rusia intenta producir un desequilibrio en el mercado mundial del oro (en motivo de la toma de Bilbao se celebran

El rey de Rumanía se estuerza a todo trance en evitar una alianza con la Unión Soviética

Amenazadora ofensiva, enorme suma de esterinas que Ru- STALIN HIZO MATAR INdel oro soviético en los bajos. mercados de Londres

La maniobra aurea dominada por finalidades tion Funds. políticas

sia ha decidido no solamente ha- de los cambios. cer competencia, sino incluso ponerse a la cabeza ce todas las na- EL REY CAROL HA IMPEciones del mundo en la produccion DIDO EL PACTO MILITAR de oro.

Estos rumores han producido un nerviosismo general en los aur bientes del mercado aureo, en donse teme que por una producción doblada instantáneamente se produzca un descenso en el precio del oro.

Esto ha producido tanta iniranquilidad que todos cuantos guardaban oro escondido lo han vendido.

Tanto el presidente Roosevelt Hacienda, se han apresurado a ceptúan deba cambiarse la polític que tanta simpatía le tenía Tituca americana e inglesa con refe- lesco. rencia ai oro, esto es, el precio al cual los Exchange Equalisation Funds compran el oro, absorbiendo el que no ha sido comprado en el mercado por otros, cuyo precio persistirá invariable.

Se tienen sus dudes, no obstante si cualquiera que fuesc la cantidad inmensa que se lanzase por Rusia al mercado, por esto las de claraciones de Roosevelt y de Simons no han sido suficientes para hacer disminuir el nerviosismo dei mercado.

Se sabe que las minas rusas han tomado mayor incremento y que lugar en Vilna, en donde uno de la percentual del metal en la roca es muy elevada, y aun se dice que las autoridades soviéticas rea- comprado le llegó violentado. lizan un intensivo esfuerzo para colocarse a la cabeza de los paí- bía alcanzado proporciones fabuses que producen o.o, y que con- losas y tenía efecto mediante una fían que en este misina ano habrán extensa organización internacional. sobrepasado el Africa del Sur.

Se recuerda que en el otoño pa. sado, cuando se verificó el acuerdo entre Francia, América e Ir glaterra, Rusia inicio una mani obra en el mercado de New York. En menos de dos horas ". ofrecido en el mercado por agen tes rusos más de un millón de li bras esterlinas.

La maniobra, que tiende a per turbar nuevamente el equilibrio LQ alcanzado entre el dólar, la esterlina y el franco, fué alcjada porque L'Exchange Equalisation Funds americano juntamente con el de la City pudieran absorber la

sia vendía a precios cada vez más

Dado que los precios bajos sólo duraron breves minutos, el resultado fué una deliciosa ganancia para las dos Exchange Equalisa-

Los rusos, iluscs, vuelven de nuevo a la carga con su fuerte do por los anticomunistas. Londres.—Se mumura en las producción de venas de oro, al obmercados internacionales de Lon- jeto de producir nuevos desequidres, París y New York que Ru-librios en el mercado del metal y

RUMANO_SOVIETICO

Berlin.—Los diarios alemanes dan la noticia de un ofrecimiento que ha sido hecho por Rumania a Moscú para concertar una alianza mili ar en toda egla.

El Gobierno rumano en las últimas semanas, por dos veces ha dado a conocer a Moscú la intención de llegar a un pacto de mutua asistencia militar.

Si no se ha hecho nada, se de. como Sir John Simon, canciller de be exclusivamente al rey Carol, que se ha opuesto con toda su audeclarar públicamente que no contoridad a un retorno a la política

> A DONDE VAN A PARAR LAS JOYAS DE LA ESFA NA ROJA?

Varsovia.—Las autoridades aduaneras polacas han descubierto un extenso tráfico clandestino de joyas y de objetos preciosos, procedentes de la E. raña roja que se introducían en Folonia, por la vía Gdyma y eran vendidas por agentes comunistas al objeto de hacerse con las sumas necesarias para la propaganda subversiva.

El descubrimiento ha tenido los compradores ha denunciado que un paquete de joyas que había

Se asegura que tal tráfico ha-

Antigua

Diaz

Vidrieros Fontaneros

FERIA. 7

TOLEDO

Marquesina

Chatos con tapa

Cuesta de Belén, núm. 2 TOLEDO

AVISO A LOS CAMARADAS MAESTROS

Teniendo conocimiento esta Jefatura de que existen muchos camaradas Maestros de ambos sexos afiliados a la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. y que no están inscriptos en la Sección Española del Magisterio, se pone en conocimiento de dichos individuos que tienen la obligación ineludible de sindicarse en esta Sección, sin excepción ni pretexto alguno.

De no hacerlo, esta Jefatura tomará las medidas oportunas para evitarlo.

Para inscribirse pueden hacerlo en la oficina local de S. E. M., Armas, 1, los días laborables. de doce a una y de seis a siete.

De orden del Jefe Territorial: El Jefe Local, and

Alfonso Veiga Basonta

grandes manifestaciones de júbilo en los

dos Carabancheles

Riga.—Informaciones de Moscú aseguran que en los círculos de que cuando la toma de Málaga. y tomando parte en la roisa todas aquella capital corre con insisten. El vecindario puso colgaduras en las simpáticas camar uas de la Facia el rumor de que el propio pri- los balcones y después se dirigió lange de Carabanchel, desfilando mo de Stalin, el uistemente cé-hasta Carabanchel Alto y regrelebre Lominadza, ha sido asesinasando al Bajo para mostrar su inmenso júbilo ante las autoridades Se afirma que ha sido muerto de dicha villa.

El teniente coronel señor Graque en las investigaciones efectuacián dirigió la palabra, teniendo un das en la famosa Kamneta Stoedin, recuerdo para el valiente y laude Moscú, se habían encontrado reado general Mola, que no ha lodocumentos comprometedores grado ver desde esta vida consolidados todos sus clamorosos éxitos para la terminación del triunfo pués de extinguir a las principales final. ¡Viva Mola! ¡Viva Franpersonalidades de todos los raco! ¡Viva el Ejércilo salvador de mos de la organización estatal sin España! y ¡Arriba España!.

> Todos estos vivas y otros se repetían ante el entusiasmo tan indescriptible de los manifestantes. España reglamenta los.

El sabado, a primera hora de El domingo continuó la alegna la tarde, se supo en Carabanchell en las calles. Hubo misa mayor Bajo la caída de Bilbao. El en- con un solemne Teder e en recuer tusiasmo fué más grande si cabe do de todos los cardos, asistiendo después los flechas.

IMPERIO en la región

El jefe de Falange Tradicionalista y de las J. O. N. S., camarada Domingo Moreno, obsequió a las autoridades y afiliados.

El teniente coronel hizo exhortaciones a la Sección Femenina y Flechas, invitando a la primera su sagrado deber a construir sobre los Una, Giande y Libie, que en estos momentos se es á reedificando. El jefe local agradeció estas palabras, y a continuación se vitoreó a España, al Caudillo y al Ejér-

cito, terminando con los Arribas

Por la tarde hubo otra imponente manifestación que partió de Carabanchel Alto y que recorrio el Bajo. Falangistas de dicho pueblo, requetés y autoridades recorrieron las calles de la población con vitores y cantos populares.

El comandante militar, señor Lledó, en representación del teniente coronel, hizo uso de la palabra para glorificar la memoria del general Mola ; nuestro Ejército salvador. A continuación hubo un momento emccionante cuando la citada autoridad, al terminar su discurso, beso las dos banderas, la Nacionai y de Falange. en tanto que la Banda tocaba el Himno nacional.

Otra vez se organizó la manifestación, que se dirigió a Carabanchel Alto, donde el parroco de la locandad hablo al vecindario desde el balcón del Ayuntamiento, haciendo elogios de las fuerzas e cimientos sólidos de la España invitando a que cada cual cumplacon su deber.

Con el entusiasmo que es de suponer, se dieron vivas a España, a Franco y a Moia.

Griñón

CLUSO A SU PRIMO

por orden del propic Stalin, por-

Sólo le falta a Stalin que des-

perdona: ni a uno tan solo de los

altos cargos del Ejército, se de-

THEREBERE STREET, STRE

dique a extinguir su familia.

contra el inculpado.

general Mola.

terminaba de oír la noticia.

En el Hospital ya sabían la fausta noticia. El pueblo se echó a la calle, unido a los falangistas, y heridos convalecientes, y se organizó la manifestación

Regalado, con sus ayudantes, iban seó por todas las tierras como en cabeza, y la manifestación re- dueña y señora, haciendo que se corrió las principales calles del postraran ante ella todas las banpueblo, hasta llegar al Ayunta- deras del mundo. miento

El teniente coronel Coco dirigió la palabra. Habló de la toma de Bilbao, del heroísmo que han puesto en ella los soldados españoles. Ayer-dijo-tomaron nuestros hermanos los soldados, Málaga, hoy han tomado Bilbao, mañana tomarán Madrid, y toda la zona roja, porque son tan valientes que no hay eremigne que se les oponga en su a a ice ni obs_ táculo que no puedan arrollar con su heroísmo.

El señor Coco fué miv aplaudido.

En el Hospital es craban director, comandante Curmán el cuadro de doctrire

Poco después llegaron las da mas enfermeras.

El teniente coronel Coco no puede deja: en silencio aquel acto v tuvo que volver a hablar.

El Ejército español ha entrado en el día de hoy en Bilbao, Bilbao ya es de España, aquel pedazo de corazón que arrancaron a la Patria los malos españoles, vuelve otra vez a nosotros, después de haber pasado como testigo por todos los crímenes, por todas las ferocidades, por todos los quejidos de dolor, por todas las lágrimas. Bilbao es nuestro, aunque llegue a nosotros lleno de sangre, repleto de martirios, sin poder romper cl

Nosotros sabremos sanar su corazón y limpiar su alma. Igual cogimos Málaga y supimos arran carle el rojo saval que la cubria, para entregarle un vestido pobre y sencillo, pero limpio y lleno de honra. Bilbao ya es nuestro. Ahora, que vengan a quitárnoslo lo chacales de Rusia.

llanto de su pena, pero es nues

Las madres españolas han da-

Nuestras tropas han entrado en do a sus hijos-dice-que es todo lo que tenían; los hijos han El F. Gascón, S. J., que había dado su sangre, la sangre queda de dar una conferencia, anunció vertida sobre los campos de Esla suspensión de la misma y tuvo paña, como una promesa de hiun emocionado recuerdo para el dalgo, como una siembra a fondo para recoger en su día su fruto, Gritó emocionado el jefe, col- y España, que es la madre nues_ gando el auricular, por el que tra, se salva, llena de sangre y sin oro, pero no importa, se salva victoriosa después de aplastar bajo sus pies al monstruo retador que importaron de Rusia.

Recordemos que la bandera española, esa bandera bendita, que I os tenientes coroneles Coco y tantas lágrimas me ha costado, pa-

¿Que no hemos de dar nosotros por una madre que se ve en peligro? Todo, hasta la vida.

Pues eso es lo que nos exige ahora nuestra madre España.

Levantad el corazón, unid a corazón al alma y decid conmigo je de llorar, que cos su llanto y seque sus lágrimas y sonris, aunque como cuando una mada llena ría, aunque esté comada de dotodo nuestro heroísmo i ec aro- robaron los malos españoles.

MINISTER CONTRACTOR OF THE PROPERTY OF THE PRO BAR

Restaurant y refrescos

= El más popular de NAVALCARNERO

NAMED OF THE OWNER, OF THE OWNER, OF THE OWNER, OF THE OWNER, OWN

Prieto, Repilla y Moro.-S. L. FABRICANTES DE HARINAS

Talavera de la Reina

HIERROS FERRETERIA MUEBLES

ALAVERA ACCOMPANIES OF THE PROPERTY OF THE PERSON NAMED IN COLUMN 1

Camarenilla

Manifestación por la toma de Bilbao

los trabajos del campo.

Digne espectáculo el ver la Ilegada de los trabajadores del cam po con sus útiles de trabajo levantados en alto y dando hasta enionquecer vivas a España, al Caudillo, al glorioso Ejército liberador, y el de... Ceneral Mola: Presente!

Inmediatamente se formó una manifestación en la cual marchaban mezclados autoridades, F. E. T. de las J. O. N. S., la C. O. N. S. y demás vecindario. Unicamente en cabez 1 y en correcta formación marchaban los cadetes, flechas y pelayos, partiendo de éstos la miciativa de saludar al

WHITE STREET, que nuestra madre, csa madre tan les, ese heroísmo que está a omquerida que se llama España, de- brando al mundo, ese hero ance que ya creían perdido los demas, nosotros, poniendo esa virtud, que es el arma más poderosa de la el consuelo y a su corazón los lalor, ... ntras nos-tris poniendo tidos ya limpios de veneno que le

> Madre España, llora, que así se desahoga tu dolor. Llora para que tu corazón se desahogue, también, llora como nosotros llo. ramos, con ansias de justicia. To nos enseñaste a amar, a reir y a llorar, y llorando te digo: ¡Arriba madre España! ¡Viva el soldado español!

Al terminar el jefe se le dedicó un sentido aplauso.

El señor Guzmán, director Jel Establecimiento, en celebración de la alegría, por la toma de Bilbao, invitó a los concurrentes a una cena.

Al terminar, hablaron el comandante Ansaldo, con frase clara de castellano viejo, y el autor de esta crónica, que leyó unas poesías relativas al acto.

La señorita Maria Figueroa, en nombre de las damas enfermeras, también pronunció unas palabras, así como la camarada señorita Marina López, presidenta de la Falange Femenina de Griñón y el teniente coronel Coco.

El director del Hospital cerró la fiesta con unas frases patrióti-

JOSE M. DIEZ ROBLEDO

Al conocerse en este pueblo ofi excelentismo señor general Ya. cialmente la noticia de que la ca- gue, trasladándonos a la finca donpital de Vizcaya volvía de nuevo de esperabamos encontrar a dicho a ser de España, sué tal el júbi- señor, el cual momentos antes de o que se produjo, que inmediata- nuestra l'egada n'ila partido en mente quedaron paralizados todos cumplimiento de su deber. Nos recibió cariñosamente su ayudante, capitán don Diego Saavedra, el cual prometió trasladar nuestro saludo y respetos al general, como también nuestra admiración, adhesión y ofrecimiento de vidas y haciendas al Generalisimo Franco por el triunfo de España y para España.

De regreso al pueblo, se recorrió éste entre vítores y aclamaciones al Ejército, al Caudillo y España, siendo recibidos los manifestantes en el Ayuntamiento, donde sueron obseguiados los cadetes, flechas, pelayos y Falange femenina.

Un schor de la Comisión explicó lo que significana aquel acto de homenaje ai Caudillo y al gloriode Bilbao.

Terminó su discurso de tonos patrióticos con los gritos de ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército! General Mola: ¡Presente! ¡Arri de pena sonrie a su hijo, que son- guerra, llevaremos a nuestra madre ba España!-Julián Morales Serrano.

Camprenilla, 21 junio 1937.

Marine Deminguez Pinilla Grandes surtidos en Teji-

dos, Lanería y Camisería. Ultimas novedades en Crespones lisos y estampados. Unica Casa en labores de Lagartera

Comercie, 21, TOLEDO

El más popular de Toledo

RODRICO SANCHEZ

Carpintería en general obra de mano

Tendillos, 22 - TOLEDO

60.000 mujeres italianas se manifies- Frente tan en homenaje a la política de protección a la maternidad, de la Italia fascista

El Duce dirigió la palabra a las manifestantes

Roma (E. I. A. R.).—La sonriendo a los entusiastas aprau. beis perfectamente alcanzado. han congregado en Roma proce- les: dentes de todas las partes de Italia, ayer y en la noche anterior.

El objetivo era la inauguración el gran día. de la Exposición, que demuestra Sois en el día de hoy, en esta las disposiciones del régimen en Roma, que nuevamente ha vuelbeneficio de la Maternidad y de to a ser imperial, las protagonisla Infancia, quedando esta gran- tas de un acontec.miento polítien todos los que la han presenciado sión y especialmente por vuestro conmovedores y sugestivos des-precedentes en la Historia del arrollados en el corazón de la Mundo. Urbe, afirmación de viva y se-

plaza rebosante hasta lo inverosi- zón de Roma, puede constituir mil, era soberbio. Entre el blanco para vosotras un premio, yo deseo y negro de los uniforme: de las deciros pronto que vosotras le hamujeres fascistas, der landa los colores de los trajes le los cam-

Una vibrante min festation de entusiasmo saludó al Duce cuando hizo su aparición en el bar en del palacio de Venccia.

el palacio de Venecua. El jefe del Gobierno, despiés de haber permanecido durante 'a go rato saludando a la romani y

grandiosa manifestación de las se- sos de la multitud, se ha dirigido senta mil mujeres fascistas que se a las mujeres fascistas, diciéndo-

"Mujeres fascistas: este día de se ha verificado durante el día de hoy, 20 de junio del año XV de la Era fascista, es para vosotras

diosa reunión como un recuerdo co. En el estilo, en su gran extende uno de los espectáculos más entusiasmo, esta reunión no tiene

Si el venir de todas las provincias de Italia a Roma y en es-El espectáculo que ofrecía la ta plaza, Venecia, que es el cora-

Calzados

La Casa más surtida y económica

San Francisco, 29 - Talavera

Texto del decreto tirmado por el Generalisimo

también de aquellas de ele- nes, rentas e impuestos ordimental u obligada justicia en narios y extraordiarios del contenido que se halla en las traque ha de inspirarse el Nue Estado, se realizarán en las diciones heroicas de las madres vo Estado. Mientras la singu-laridad del régimen fiscal y Navarra, con arreglo al régi-administrativo sirvió en algu-nas provincias, como la lealí-forma que establecen la dissocial, que debe extenderse de la sima Navarra, para exaltar to- posiciones de Hacienda públi- ciudad a los campos, el régimen davia más el sentimiento na-cional y el fervor de su adhe-general de la administración Para las obras de mañana, que sión al común destino de la nacional. Patria, en otras, por el contra-rio, ha servido para realizar la y sin efecto en aquella provinmás torpe política española, cia, desde la indicada fecha, el con vosotras. circunstancia esta que ha de régimen concertado con sus resultar ahora hasta la sacie- diputaciones que en materia más: ¡Sí!) dad comprobada, no ya acon- económica regía en la actualiseja, sino que imperativamen- dad. te obliga a poner termino a ellas, a un sistema que utilizarán como instrumento para que efectuaban las citadas producir daños tan graves.

impone el sistema vigente en la actualidad en la provincia de eso de igual manera que vie-Alava, continúa subsistiendo ne haciéndolo en el resto del porque ella no participó en acto alguno de rebeldía y llevó, por el contrario, aportaciones valiosísimas a la causa Nacional, que no pueden ni deben ser olvidadas en este didas con los recursos de ese momento. Finalmente, inte- carácter que la legislación coresa hacer constar que al promulgar esta disposición, se nes en general. tiene muy presente que, tanto en Guipúzcoa, como en Viz- cierto económico acordado caya, existen espolones de por decreto de 9 de Junio de acendrado patriotismo, que 1925 y reglamentado por el de ahora sintieron vivamente la 24 de diciembre de 1926, subcausa de España. Reconocido sistirá en toda su integridad ternacional, en su gran mayoría y proclamado, así nadie, en para la provincia de Alava, definitiva, podrá afirmar con continuando, por tanto, la difundamento que el equiparar putación de la misma, investiunas provincias a la inmensa da de las facultades que aquél mayoría de las que integran las reconoce. la nación, sometiéndolas a idéntico régimen tributario, Junta Técnica del Estado, se mujeres fascistas han seguido d. no obstante, ser notoria las dictarán las disposiciones nediferencias en su manera de cesarias para el cumplimiento y no medida de estricta jus-ticia. de estricta jusproceder en acto de represalia de esta disposición. El mismo

el día uno de julio próximo,

astronimination and the state of the state o

ULTRAMARINOS

Conservas y Fiambres Arrabal, núm. 31 - TOLEDO junio de 1937.

"Artículo segundo". Los servicios de carácter general corporaciones en lugar del Las mismas consideraciones Estado y que deban subsistir, se cumplirán y costearán por territorio español sujeto a régimen ordinario.

"Artículo tercero." Las obligaciones provinciales de Gui-púzcoa y Vizcaya, serán atenmún reserva a las diputacio-

"Artículo cuarto". El con-

en las diputaciones interesa-En su virtud dispongo: das, las oportunas normas en-"Artículo primero". Desde caminadas a facilitar el tránsito de un régimen a otro.

"Artículo sexto". Quedan derogadas todas las disposiciones, cualquiera que sea su carácter que se opongan a las contenidas en el presente de-

Y es muy justo que el partido os haya dado el aito honor de inaugurar la Exposición del Circo Máximo, la cual demuestra cuánto ha hecho y cuáno hace ci régimen fascista para proteger la salud moral y física de las generaciones jovenes del pueblo italiano.

Como mujeres ita ianas y fascistas, vosotras teneis especiales deberes que cumplir: Vosotras debéis ser las guardianas del hogar (La cnorme multitud grita con una sola voz: ¡Sí!)

Vosotras debéis dar con vuestra atención vigilante, con vuestro amor indefectible, la primera huella a la prole que nosotros descamos numerosa y gallarda.

(La multitud grita todavía apa-

Las generaciones de soldados, de pioneros, para defender el Imperio, serán las que vosotras ha-

Ahora yo os pido: la educación que daréis, ¿será romana y fascista? (La multitud ruge: ¡Sí,

Esta es la contestación que yo esperaba de vosotras. Durante quince años, duros y magnificos, las mujeres italianas han dado pruebas infinitas de su valentía, de su abnegación; han sido el alma de la resistencia contra el oprobioso sitio gineb, no: han dado sus anillos a la Patria, han (Viene de la página 8) la gestión y toda la recauda-fo del Ejército, y sin mengua ción de todas las recaudacio-también de aquellas de ele-

nosotros confiamos pacificas, po-

(La multitud grita une vez

¿Con vuestra tenacidad?

-1Sí!

-¿Con vuestra disciplina?

-Sí. -¿ Con vuestra fe? Las mujeres fascistas gritan un

entusiasta y vibrante: 15!! Entonces os digo que no habrá más obstáculos en la marcha

triunfal del pueblo italiano. Una nueva e indiscriptible manifestación de entusiasmo ha puesto término a las paiabras del Duce, que ha debido reaparecer multitud de veces en el balcón del Palacio Venecia, para lar satisfacción a los apasionados llamamientos de la multitud.

Desde las ventanas del Palacio Venecia presenciaron el inolvidable espectáculo cientro veinte congresistas del Rotary Club Innorteamericanos, que han sido recibidos seguidamento por ei Du-

Cuando el jefe del Gobierno se ha retirado definitivamente del "Artículo quinto". Por la balcón a su sala de trabajo, las rante bastante tiempo aplaudiendo hasta que por fin han ido desfi lando con todo orden cantando los

THE PROPERTY OF THE PROPERTY O

Se recuerda al vecindario la obligación que tiene de certar las ventanas y balcones durante la noche para que desde las calles Dado en Burgos a 23 de no se vean las luces del interior

(Viene ar la págita 8)

Estas dos niñas, estuvieron en el Alcázar. Ahora ríen, sin cesar, y juegan y discurren travesuras. ¿Cómo sería su vida en el fondo de aquellas tenebrosas galerías del sótano, en mezcla de hedores y de tortura moral y física? --Allí también jugába-

mos-me dice la menor.
--¿A pesar de los cañonazos? --pregunto.

-- Hombre, cuando había cañonazos claro que no. Pero había allí más niños y jugábamos, porque todos los niños estábamos siempre juntos.

La mayor de ellas recuerda, perfectamente, alguna de las horas de angustia del asedio. La más pequeña, apenas si evoca otra cosa que sus juegos. La mayor habla muy seriecita del "quince y medio" como de un personaje familiar. Pero no es fácil mantener largo rato una conversación sobre aquella etapa de sus vidas, porque les apremia más jugar, ofrecerme unos bombones, preguntarme cosas, o despeinarme.

-- Eres muy revoltosa--le digo a una de ellas.

-Fijate, como que tengo

la Laureada. Y vuelven a reir las dos. El sol entra en la galería encristalada, baña los muebles, viste de claridad radiante los rostros de las niñas y me ilumina a mí en la tarea de manejar una colección de lápices de colores. con los cuales he de pintar "un falangista", por orden categórica de estas dos nenas, que estuvieron en el Alcázar, cuando los rojos, al destruirlo, la glorificaron.

Dijérase que hay en Toledo como una estupefacción producida por la magnitud de la gloria ganada y de la tragedia vivida. Aún no se ha puesto la ciudad en ese aire de vida, que muchas de las que se ganaron a los rojos viven ya. Es poco el tiempo que pasó. Y es de una magnitud extraordinaria el peso de las ruinas sobre la conciencia y la vida de una ciudad.

En las murallas, sobre las uertas, en los testeros, las

Anúnciate en

Horario y Programa de RADIO NACIONAL aj servicio de la liberación de España

Onda: 274 metros = 1095 kilociclos

14,00-15,00 horas. - Música, familia auxilio de invierno, etc.

17,30-18,15.—Música, autokomintern, soldado, etcétera. 18,15-18,45.—Noticias en

alemán e italiano. 18,45-20,00. — Habla Es-21,30-22,00. — Noticiario

oficial en varios idiomas. 22,00-22,30. - Conferen-

cias. 22,30-23,00. - Noticiario internacional. 23,00-24,00.—Música clá-

sica y diversos. 24,00-24,15.—Parte oficial y crónica.

24,15 24,30. - Música. 24,30-1,30. — Servicio de

sus alas, con un orgulloso, gesto imperial. Hoy, como nunca, el mundo mira aquí, a Toledo, más que cuando lo habitaba el más poderoso monarca de la Cristiandad. Y con más fervor y más admiración que nunca, porque todas las viejas glorias se subliman y se compendian y se superan en la hora de

Ya nan levantado sus cierres las tiendas de los espaderos, y se venden ya los famosos trabajos de acero y oro. Los artifices hacen emblemas de rancio sabor español, con partesanas, mosquetes, cañones con balas redondas, yugos y flechas águilas en vuelo sobre la cruz de Borgoña. Es la nueva España, que se sublimó en el heroismo de To-ledo y encuentra allí los

viejos artífices de las más delicadas labores de arte. Soldados de hoy, entran con el aire resuelto y vivo de nuestros soldados de siempre, en busca de estos emblemas, o de trabajos de oro y acero, al interior, un poco vacío de las clásicas espaderías. Hoy no hay turistas. Ni curiosos. Combatientes, de primera o segunda línea, nada más. Y toledanos. Con el ritmo sereno de quien tiene el hábito de vivir la grandeza, Toledo se incorpora a su existencia diaria. Y abren los cafés y las tiendas. Ganas me dan de ir a retratarme vestido de moro, junto a un arco de arabescos que recuerda las fotografías idénticas de Granada.

TERMINARA MAÑANA

attribution and a second continue of the second continues of the second contin

COMUNICACIONES

Correos y Telégrafos Coches de línea

HORARIOS

TELEGRAFOS

Giro Telegráfico, de ocho de la mañana a nueve de la noche. Todos los demás servicios de este departamento son perma-

CORREOS

Horario de los distintos servicios de esta Principal:

Giro postal: de nueve a doce de la mañana.

Caja Postal de Ahorros, de nueve a doce de la mañana. Certificados, valores declara-

Paquetes postales y envios ximadamenta). militares, de nueve y media a una menos cuarto.

Mañana: de tres y 1/5 a cinco y cuarto, tarde.

Venta de sellos: de nueve y media mañana a siete y media para Leganés. de la tarde.

Secretaría: de nueve a una para Plasencia.

HORAS DE SALIDA Y LLEGADA A ESTA PRIN- de Zocodover, junto al surtidor CIPAL DE LAS CONDUC-CIONES QUE TRANSPORáguilas de piedra tienden TAN CORREO, CON INDI-CACION DE ITINERARIO:

RECORRIDO

De Toledo a Añover de Ta-jo por Yuncos, Numancia, Pantoja, Cobeja, Alameda, salida a las trece y llegada a las

De Tiledo a Magán por Mocejón y Villaseca, salida a las trece y llegada a las diez.

De Toledo 2 Leganés, por Olias del Rey, Cabañas de la Sagra, Villaluenga, Yuncos, Illescas, Terrejón, Parla y Getafe, salida a las siete y llegada a las veinte.

de Bargas, para enlazar con los trenes ascendentes y descendentes de la linea del Tajo. Salida a las diez y llegada a las once.

COMBINACIONES DE COCHES

Los coches que salen de Toledo para Leganés pueden enlazar con los que salen de esta última localidad a las nueve y media de la mañana para Avila, a donde llegan a las dos de

BILLETES

Para las líneas Toledo-Leganés y Toledo-Talavera de la Reina se despachan billetes en la misma central a las siguientes horas: Mañana, de diez a doce y me-

Tarde, de dos y media a cinco. Noche, de siete a ocho.

TOLEDO-LEGANES Y VI-CEVERSA

CENTRAL: ARMAS, 10

Salida de Toledo, a las siete de la mañana. Liegada a Leganés, a las

nueve menos cuarto. Salida de Leganés, a las seis de la tarde.

TOLEDO-BARGAS (ESTA-CION) Y VICEVERSA

Salida de Toledo a las diez y media de la mañana.

Llegada a la estación de Bargas, a las once menos diez (apro-

COMBINACIONES

Estos coches enlazan con los trenes siguientes: Con el ascendente de Plasencia

Con el descendiente de Leganés

Y de ambos trenes con Toledo. haciendo el servicio de correos. Los coches de esta linea salen de gasolina y sus billetes se ex-

penden va dentro de ellos. Llegada a Toledo, a las ocho de la noche. Estos coches hacen el servi-

cio de correos entre las dos localidades. TOLEDO - TALAVERA DE

LA REINA Y VICEVERSA CENTRAL: ARMAS, 10.

Salida de Toledo, a las cinco

Llegada a Talavera, a las siete de la tarde. Salida de Talavera, a las nueve de la mañana.

Llegada a Toledo, a las once de la mañana.

Especialidad

EN BEBIDAS

Sillería, núm. 20 TOLEDO

Veraneo

en Arenas de San Pedro

(AVILA)

Arriendo dos casas, derecho cocina, cuatro y seis camas, precios módicos; tratar: Alejandro Buitrago, en dicha población

Frente

(REPORTAJES)

MORENO DAVILA

TOLEDO

Jamás se escribirá bastante, jamás se hablará bastante, de esta maravilla del heroísmo que es Toledo. Cuando llego, por vez pri-mera, después de la guerra, todavía hay coches destrozados junto a sus muros, y los cristales rotos de los balcones muestran la huella irregular de los trozos aún pegados a los marcos de las vidrieras. Escombros, impactos, casas, vacías y puertas rotas, en lo que pudié-ramos llamar la "parte no destruída". La huella re-ciente de la lucha en los cafés, faltos aún de muchas cosas, y en muchos rostros, a los que la larga etapa de sufrimientos puso tensión de temor constante.

Pregunto por un canónigo muy conocido mío. Una señora enlutada, que en el mostrador de un café procura atender a la clientela, me responde:

-- No busque usted. Creo que han matado a todos los canónigos.

No puedo contener un gesto. La mujer me señala sus lutos y dice:

-- A mí me mataron a un hijo. El que tenía. De su padre, nada sé, porque se lo llevaron a Madrid y...

No comienza a gemir, ni exhibe su dolor con aparatosa publicidad. La angustia de sus ojos parece ir a buscar consuelo en las ruinas de enfrente, donde cayeron tantos otros... Sin duda las aguas turbias del río, en Toledo, además de las espadas, templan las almas.

Hay una figura llena de simpatía en el ambiente augusto del Alcázar. Fuerte, decidor, resuelto. Es un conserje u ordenanza que allí sufrió las penalidades del sitio. Pasa por las ruinas, como si ya fueran el paisaje normal de su vida, las muestra a todos cuantos le piden aclaraciones o informes o guía, y en cada bloque de piedra, en cada muro destrozado y cada huella de la guerra, este hombre enlaza un relato de

asombrosa sencillez heroica. Renuncio a hacer descripción alguna de la fortaleza, porque hasta la fotografía y el cinematógrafo fracasaron en su empeño de dar una idea de lo que son estas ruinas santas. En torno a la cuna de nuestra Infantería, la destrucción ha llegado, también, a muchas casas que están derribadas a cañonazos, o incendiadas, o puestas en el suelo por las explosiones de las bombas de aviación. Se ven relieves arquitectónicos de puertas y ventanas borrados a tiros de fusil en espesores inverosímiles. Los parapetos en las casas, a pocos metros de las ruinas gloriosas. La puntería se haría en apremiante afán de adelantarse, para no fusiles con dirección a Bilbao. caer ante el disparo del adversario. La magnitud milagrosa, sobrehumana, de la epopeya, colma el ambiente con su recuerdo aún recientísimo.

Sus manos tiemblan un poco, al abrir este armario, en uno de cuyos estantes aparece un trozo blanco de papel, sobre el que destacan unos trozos ahumados de metal. La voz tiembla, también, cuando dice con apagado volumen estas pa-

labras: -- Mis condecoraciones.

Allí están, alineadas, sobre la blancura, en el mismo orden que tuvieron, antes, cuando se guardaban en un bargueño en uno de los pabellones del Alcázar. Con el mismo orden, pero sin aquel brillo del esmalte, o de la plata, o del oro, sobre el terciopelo que los sustentara. Ahora son gloriosas reliquias de una epopeya, pero su dueño que las conoció "antes", su dueño que las tuvo por recuerdos de otras jornadas, tiembla, al mostrármelas, como si en ellas viese la imagen de un sér querido muerto.

En otro estante, hay hierros, también chamuscados, que queda del bargueño glones. Decia sencillamente esto: donde las cruces y placas se guardaron.

pensación por naber perdicas parece que recogen y amortiguan este temblor del ba España! pulso, cuando la mano dies-

(Continúa en la página 7)



FRENTE DE VIZCAYA .- Ocupación de Larrabezúa

Bilbao, una madrugada. - Sigue el avance en dirección, a Santander a pesar del mal

tiempo; el enemigo huve a la desbandada, mientras nuestras fuerzas avanzan, destru-

el avance hacia Santandei

Madrid TRAGALUZ DEL FRENTE El Ayuntamiento VIII

UNA MADRE DE CASTILLA

Ayer llegó a la Bandera una siva en las encru ijadas y en las carta. Una carta vu'gar, como to- callejuelos. Ellas fueron las que das, en la apariencio. Sobre azul, nos proi gizron, las que nos guar-

"Al Jefe de la Tercera Centu- bate-contra el mar de fondo a ria de la Bandera de Castilla; las familias y de les políticas. Y El anciano contempla los Acuso recibo de s atenta del 8 ellas cordaron nuestras cruces y restos de sus brillantes con- del actual, y aun cuando mi dolor nuestras ilechas, e primer dia de decoraciones y de su llave como madre es intenso por la pér- la revolución, cuando llegó otra de gentilhombre. Hay un dida del hijo, se halia atenuado vez la hera del petigio y la fortutemblor en la finura de sus por la consideración de que su na alege de arriesgarse, de luchar manos, un brillo en sus muerte ha sido en servicio de la y de vencer. ojos... Se ha sentado en el Patrio y en lucha por unos ideales sillón tallado de la casa que elevados. Por la Pairia lo eduqué primeras que nos han comprendiy a la Patria consagro su vida. Co- do en ruestra rebeldia y en nuesdo la suya. Las barbas blan- mo mujer española, no podía de sear mejor fin para mi hijo. ¡Arri-

Reitérole mi ag adecimiento, v tra va a posarse en ellas, rogándote lo hago extensivo a sus camaradas de la Bandera a cuyo nombre queda vinculada la memoria de mi hijo, se reitera de usted miento y disciplina: afectisima,

Eustasia Vallejo."

Asi, sencillamente, en el estilo de nuestra generacion, esta madre española responde a la llamada de la muerte. La guerra le mató el hijo a los mismas puertas de Toledo. Fué allá por mayo, cuando florecen las rosas y rien los trigales de Castilla. Cayó como los hombres, con la f'or de la Bandera en la suprema vanguardia de España. Y con sa sangre rota a la llanuro y a los peligros, en el mar rojo del sacrificio de la Falange, salvó la tesis de piedra de Toledo y la suerte imperitl de nuestra casta.

Allá, en Valledolid, dejó la madre. Una madre de Castilla crucificada por el dolor mortal de las cinco ficchas del imperio. Y una madre de Castilla escribió eso: "No podía desear mejor fin para mi hijo" Tuvo el fin heroico y gallardo de la primera línea. En la alta contemplación de las estrellas. Por la gra la y el nombre de Dios y de Esporia.

Una madre de Castilla escribio eso: sencillamente, rotundamente. Una de esas madres españolas, paridoras de emperadores y aventureros. Una de esus madres que supieron comprendernos y animar nos cuando allá en el principio cel movimiento, la Falurge dejaba su grito a los vientos y su sangre agre

tarios a la ocupación de Bitbao

Madrid, 1 madrugada .- La

Primera Bandera de Castilla.

Los rojos contra la autonomía de

El gobierno de la Generaaprovechó la ocasión para ins-

Hasta tal punto ha llegado abandonado Bilbao, pero no el Gobierno omnímodo del podrán entrar los facciosos, General Pozas, que según el

de Bilbao

Bilbao, 7 tarde.-El nuevo Ayuntamiento ha celebrado sesión en la que, entre otros interesantes acuerdos, se adoptó el de comenzar inmediatamente las reconstrucciones de retorcidos, negros... Es lo papel blanco y un s cuantos ren- daron mestras primas camisas y los destrozos causados por los pistolas voz de unided y de com- separatistas vascos.

También se trató de la depuración del personal que habrá de solicitar su ingreso.

Después el alcalde ha dado una interesante nota en la que habla de la labor que se propone realizar al frente de la alcaldía para conseguir la reconstrucción de la capital, con la vista puesta en el engrandecimiento de la nueva España.

erarquias de

La Delegada Nacional de «Auxilio Social» ha confirmado en sus puestos algunos de los altos cargos de este Servicio que hoy se publican por primera vez, a efectos de reconoci-

Secretario Nacional: Javier Martínez de Bedoya. Administrador Nacional; Antonio Román. Jefe de la Oficina de Enlace: Jesús Ercilla. Jefe de la Asesoría Técnica: Cipriano Pérez Delgado... Asesor Jurídico: Manuel Martínez de Tena. Asesor Social: Carmen de Icaza. Asesor Médico: Doctores Pardo y Ercilla. Asesor de Arquitectura: Arquitectos Lozano y Argote.

Se cubrirán en plazo breve, las Asesorías de Cuestiones Pedagógicas y Estadística,

tra desisión. Antes con su ánimo, hoy con su sacrificio. Como esta pobre viuda obrera de Castilla, han dado sus hijos a la vanguardia, sin sollozos, sin llantos, sin quejas. Comprendiendo toda la necesidad de la guerra. Como aquellas mujeres españolas que en los das de las lejanías de Flandes.

Nuestras madres han sido las

Hoy, otra vez, vuelve a man-lona.' dar en Castilla el estilo rotundo de nuestra Isabel. Otra vez el Cas- cansados están los mismos setillo de Medina, donde se cerraron paratistas catalanes del Go-para siempre los ciaros ojos de la bierno de la Generalidad y Reina, vuelve a ser el faro de nues cómo confiesan el fracaso de tra estirpe. Y otra vez Castilla la autonomía, la misma "Puvuelve a hablar la lengua imperial blicitat" escribe, cuatro días más tarde (13 de junio): lo dió todo. Magnificamente, con el gesto de entregarlo todo y de mero que el orden público no perderlo todo. Con el ánimo ale- haya podido ser mantenido en gre vencedor del dolor y de la nuestro país sin la intervenmuerte. Por ser por Dios y por Nuestra Señora la Patria Inmortal.

ataluña

lidad, al pedir auxilio al de controlar jamás", a pesar de Valencia contra el levanta- que él los sostenía... miento anarquista, selló su propia sentencia de muerte. El General Pozas, enviado por el gabinete Negrín a Barcelona, taurar de nuevo el régimen centralista en Cataluña, de acuerdo con las instrucciones que traía del Ministro de la Defensa, Prieto (que nunca quiso la autonomía catalana, y prensa roja dedica extensos que no la votó en el Parlamencomentarios a la ocupación de to, la pesar de ser Ministro), y Bilbao. Así la "Vanguardia de de acuerdo también con las Barcelona" dice: "Hemos instrucciones de Moscou.

de junio), "muchos catalanes. han llegado a olvidar que existe un Gobierno de la Genera-lidad" y que "el haberse he-cho cargo el Gobierno de la república de la dirección de los servicios de orden público, días claros del Imperio hacían la y la supresión de la Consejecruz del Señor sobre sus hijos, an- ría de Defensa han acabado de tes de lanzarlos a las tierras del fortalecer la posición de los sol indiano o a las brumas perdi- ciudadanos que sólo miran a Valencia y olvidan a Barce-

minimum minimu

Mas, para demostrar cuán

"...Nos duele como al prición del Gobierno central; nos habríamos llenado de orgullo si en la contienda actual Ca-José ANTONIO CORTAZAR taluña hubiese podido organizar un ejército disciplinado y fuerte para combatir al fascismo... Ahora bien: si esto no ha sido posible no es por culpa nuestra, y "hemos enrojecido de vergüenza al constatar cómo el Gobierno central conseguía, casi sin esfuerzo, apoderarse de los cuarteles", esto es, de los mismos establecimientos militares "que el Gobierno de la Generalidad de Cataluña no pudo llegar a

> Con todos los respetos para el Estatuto de Cataluña, consideramos que éste, noble y lealmente, puede ser ampliado, y que acabamos de perder una ocasión "por culpa de los mismos catalanes"; los cuales no han respondido a lo que los demás ciudadanos de la república esperaban de ellos en cuanto a talento organizador ni a lo que nosotros mismos nos había hecho ilusión. No creemos, pues, que sea un gran pecado decir que la facultad de organizar el ejército corresponde al Gobierno central (esta idea siempre la había combatido Acción Catalana, que reclama para Cataluña un ejército catalán. N. de la R.), pues esto, además de ser una verdad, ha venido a ser para la mayoría de los catalanes, y muy a pesar nuestro, una ne-

Numerosos milicianos se presentan en nuestras líneas. Han sido cogidos varios camiones cisternas, con gasolina, y ha quedado limpia de enemigos la zona de Bilbao.

Ha sido apresado un barco rojo La prensa roja dedica comen-

San Juan de Luz, una madrugada. - Se ha asegurado que la Escuadra nacional ha apresado un barco inglés que transportaba 15.000

yendo las fortificaciones.

Bayona, una madrugada. - Han llegado a esta ciudad 20 camiones procedentes de la España roja en los cuales se leía: «Museos Nacionales». En dichos camiones se transportaban numerosas obras de porque se lo impedirán nues-arte; dicho convoy continuó para París. (9

Odiamos por igual a los judíos y a los marxistas. Pero odiamos mucho más a los cobardes del 16 de febrero. A los que ahora quieren pactar